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À l’initiative du ministère
de l’Environnement et des
Energies renouvelables

Une campagne
nationale pour lutter
contre les amoncelle-
ments de déchets
ménagers
La récente survenue d’une épidémie de choléra
au Centre de l’Algérie, que certains imputeraient
à des eaux infectées et d’autres aux très nombreux
monticules d’immondices traînant sur la voie
publique, serait-elle en train de réveiller
des reflexes de civisme et de citoyenneté ?...

Parti des travailleurs

Louisa Hanoune :
«L’Algérie reste
toujours ciblée»

Choléra - Nouveau bilan
62 cas confirmés
et 62 négatifs sur les
173 hospitalisés
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Coupe de la CAF

L’USMA en quarts
de finale

Face aux retards accusés dans la réalisation
des projets de l’habitat

Temmar hausse
le ton et promet

de lourdes sanctions
Face au retard accusé dans la

réalisation des projets et la
mauvaise qualité des logements
livrés, le ministre de l’Habitat,

de l’Urbanisme et de la Ville,
Abdelwahid Temmar, a promis que
de lourdes sanctions allant jusqu’à

la résiliation des contrats et la
poursuite judiciaire seront infligées

à l’encontre des entreprises
défaillantes. Temmar a indiqué que

son département étudiait
soigneusement les rapports sur la

qualité des logements en vue de
prendre des décisions et de
sanctionner les entreprises

défaillantes. Le ministère de
l’Habitat avait ouvert une enquête

sur la qualité des logements réalisés
après avoir reçu des plaintes de la

part de quelques bénéficiaires au
niveau des différentes régions du

pays, concernant les manquements
en termes de réalisation.

France

Nicolas Hulot :
«L’Europe ne gagnera
que si l’Afrique gagne»

1er jour de sa visite à la 4e Région militaire

Gaïd Salah : «Veiller à la protection des complexes
économiques et surtout énergétiques»

Nouvelle rentrée scolaire

Benghabrit : «L’établissement
éducatif demeurera debout
pour dispenser le savoir
à 9 millions d’élèves»
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>> Lire page 3

Présidant les ateliers de formation au profit des secrétaires généraux,
une première pour le secteur, la ministre de l’Education nationale,
Nouria Benghabrit, a insisté, hier, sur l’impératif de veiller à l’application de
toutes les instructions et orientations de l’Administration centrale, notamment
celles liées aux règles d’hygiène et de sécurité pour la réussite de la nouvelle
rentrée scolaire 2018-2019. Les secrétaires généraux des Directions
de l’éducation des wilayas à l’impératif de se mobiliser...

>> Lire page 6
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Le service des urgences de l’hôpital
Guermit-Nacer  de Sougueur a accueilli,
mardi, aux environs de 22 h, 12 blessées

suite au dérapage d’un bus de transport en
commun de voyageurs qui dessert la ligne reliant
Sidi Bel-Abbès à Hassi Messaoud. 
11 personnes ont déjà quitté l’hôpital la nuit
même, alors qu’un voyageur blessé à la tête a
été gardé en observation, puis évacué mercredi
matin vers l’hôpital Youcef-Damerdji de Tiaret,
selon la même source. Les services de la
Protection civile ont indiqué avoir évacué 10

blessés dont l’âge varie entre 20 et 57 ans vers
le service des urgences de l’hôpital de Sougueur
suite à l’accident du bus transportant 45
voyageurs, qui a dérapé à hauteur de
l’intersection entre les RN 90 et 23 dans la
commune de Médrissa. 
Pour leur part, les autorités de la daïra de
Sougueur, le directeur des transports de la
wilaya de Tiaret se sont déplacés sur le lieu de
l’accident pour prendre en charge les voyageurs
blessés, a déclaré le président d’APC de
Sougueur, Kamel-Eddine Sabahat.

Tiaret

12 blessés dans un dérapage
d’un bus de transport de voyageurs à Medrissa

Douze personnes ont été blessées dont une dans un état grave, suite à un dérapage 
d’un bus de transport des voyageurs, survenu, mardi soir, à Medrissa, dans la wilaya 

de Tiaret, a-t-on appris, ce mercredi, auprès de l’hôpital de la daïra de Sougueur.

Bordj Bou-Arréridj

Deux faux-monnayeurs sous les verrous

8 fusils de chasse saisis à Tiaret
Les éléments de la Brigade de gendarmerie de Guertoufa, relevant du groupement territorial de la gendarmerie de la wilaya de

Tiaret, ont saisi, en début de semaine, 8 fusils de chasse de fabrication artisanale, en possession de 2 individus. Une patrouille

mobile de gendarmerie a intercepté un véhicule léger avec à son bord 8 fusils de chasse cachés dans le coffre. 

Les 2 mis en cause ont été arrêtés, en attendant leur présentation devant la juridiction compétente.

Turquie
Plus de 800 migrants interceptés à Edirne

Motocycles - Oran

Plus de 900 infractions liées à l’absence de casques

Les éléments de la gendarmerie
ont arrêté avant-hier, 2 faux-
monnayeurs.
Ces derniers s’adonnaient à
l’émission de faux des billets
de banque en devises.

Les faussaires ont été
appréhendés dans la ville 
à 26 km à l’est de Bordj Bou-
Arreridj, alors qu’ils circulaient
à bord d’un véhicule. Devant
leur comportement suspect, les

gendarmes ont procédé à une
fouille. Ils ont découvert que
les suspects sont en possession
de faux billets de banque d’une
valeur de 2.500 euros en
coupures de 50 et 20 euros.

Les mis en cause, originaires
de Aïn Bessem, dans la wilaya
de Bouira, ont été présentés,
hier, devant le parquet et
écroués. L’enquête des services
de sécurité suit son cours.

Un total de 808 migrants en
situation irrégulière voulant
rejoindre l’Europe, ont été
interceptés par les forces de
sécurité à Edirne, dans le Nord-
Ouest de la Turquie lors des
opérations de contrôle, a
rapporté, ce mercredi, l’agence
de presse Anadolu. Selon les

informations recueillies   par
Anadolu, les gendarmes ont
effectué des contrôles d’usage
dans plusieurs villages des
districts de Uzunkoy, Enez,
Ipsala et Meriç, rattachés à la
province d’Edirne.
L’ensemble des migrants
regroupant 11 nationalités, 

a été remis à la direction de
gestion des migrations de la
province du nord-ouest de la
Turquie, selon l’agence. Mardi,
la même agence a rapporté que
165 migrants clandestins ont
été interceptés par les
gendarmes au Nord-ouest de la
Turquie. Jeudi, quarante-huit

autres migrants irréguliers dont
des femmes et des enfants
d’origine afghane, ont été
interceptés dans la commune de
la province de Canakkale, dans
le nord-ouest du pays.
Ils projetaient de traverser la
mer Egée à destination de l’île
grecque de Lesbos.

La sûreté de la wilaya d’Oran
vient de dresser son bilan quant
au non-respect de la
réglementation pour la mise en
circulation des motos. En effet,
depuis le début de l’année
jusqu’au 20 août dernier, 927
infractions ont été relevées par
les services de la voie publique
pour absence de casque. 
Les statistiques font état
également de 52 accidents de la
circulation où sont impliqués les
conducteurs de motos. Ainsi, sous
le slogan «l’absence de casque,

un danger mortel», une vaste
campagne d’information 
et de sensibilisation a été lancée,
avant-hier, par le département 
de la communication et de
l’information et le service de la
voie publique de la sûreté d’Oran
au profit des conducteurs de
deux-roues. Les policiers ont mis
l’accent sur le danger lié au non-
respect de la réglementation dont
le code de la route et l’absence
aussi de casque et les
conséquences fâcheuses
engendrées d’une telle

négligence. Dans ce registre et
pour sécuriser leurs vies et celles
d’autrui, plusieurs conseils leur
ont été donnés et ce, à travers 
le respect du code de la route.
Notons que ces motos sont
souvent à l’origine de plusieurs
accidents de la route, ce qui
nécessite la multiplication des
actions de prévention et de
sensibilisation et aussi de
contrôle. Le bilan élaboré depuis
2012 a permis de mettre en
fourrière pour une durée d’un
mois et pour plusieurs infractions

pas moins de 1377 motos en
2012, 875 motos en 2013, plus 
de 400 motos en 2014, et 1226
motos en 2015. En 2016, les
policiers ont mis en fourrière
1460 et 1364 motos en 2017. 
Une étude analytique est en cours
pour suivre de près ces
fluctuations et en déduire les
causes et les conséquences. 
Par ailleurs, ces opérations
viennent en application du code de
la route 01-14, du décret exécutif
04-381 et l’arrêté de la wilaya de
novembre 2007, entre autres.

Sidi Bel-Abbès
60 sacs de tabacs à priser
saisis à Sidi Hamadouche
Les éléments de la brigade de gendarmerie
de la commune de Sidi Hamadouche,
distante de 17 km de la ville, ont réussi 
à intercepter une quantité considérable 
de tabacs à priser. La marchandise, évalué 
à 60 sacs contenant 250 paquets chacun, 
a été trouvée bien dissimulée dans un
véhicule de marque Mazda lors d’un
contrôle sécuritaire sur la RN 13 reliant
Sidi Bel-Abbès à Oran.
L’enquête a déterminé que le véhicule
venait de la wilaya de Sétif pour écouler la
marchandise à Oran et Sidi Bel-Abbès.
Le suspect fut arrêté et l’enquête suit son
cours pour déterminer l’origine de la
marchandise, signale la source.

SEAAL
Suspension de l’alimentation
en eau potable dans deus
communes d’Alger-centre
Suite à un incident
survenu, hier, 
sur une conduite de
distribution, localisé à
proximité de l’APC de
Sidi M’hamed à Alger
centre, la Société des
eaux et de
l’assainissement
d’Alger - SEAAL
informe ses clients des
quartiers ci-dessous de
la commune de Sidi M’hamed, de la
suspension de leur alimentation en eau
potable. A savoir la  rue  Ahcene-Mimouni
ainsi qu’une petite partie de la rue Hassiba-
Ben Bouali. Les équipes de SEAAL ont été
mobilisées afin de procéder aux réparations
nécessaires afin d’assurer de nouveau la
continuité de service. Pour toutes
informations, SEAAL met à la disposition
des clients le numéro de son centre d’appel
téléphonique le 1594 fonctionnel 24h/24.
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Face au retard accusé dans la réalisation des projets et la mauvaise qualité des logements livrés, le ministre de l’Habitat,
de l’Urbanisme et de la Ville, Abdelwahid Temmar, a promis que de lourdes sanctions allant jusqu’à la résiliation

des contrats et la poursuite judiciaire seront infligées à l’encontre des entreprises défaillantes.

Temmar a indiqué que son
département étudiait
soigneusement les rapports sur

la qualité des logements en vue de
prendre des décisions et de sanctionner
les entreprises défaillantes. Le
ministère de l’Habitat avait ouvert une
enquête sur la qualité des logements
réalisés après avoir reçu des plaintes
de la part de quelques bénéficiaires au
niveau des différentes régions du pays,
concernant les manquements en
termes de réalisation. «Il ne faut pas
amplifier cette situation, ni la
généraliser au reste des projets», 
a-t-il dit. En réponse à une question
sur la protestation des souscripteurs
AADL en raison de la qualité des
logements, Temmar a rassuré qu’«ils
ont le droit d’exprimer leurs
préoccupations de manière civilisée»,
soulignant que les problèmes seront
réglés «en toute transparence». 
«La protestation est tout à fait
normale, mais doit être raisonnable», 
a déclaré le ministre, mettant en avant
«le travail fourni par le secteur afin de
prendre en charge les préoccupations
des souscripteurs et des bénéficiaires».
Les solutions et les moyens financiers
sont disponibles pour le règlement de
tous ces problèmes, a-t-il rassuré. 
Le ministre a instruit les responsables
des chantiers de l’impératif de
respecter la qualité de la réalisation et
l’aspect esthétique de l’aménagement
extérieur ainsi que la réalisation des
structures publiques à l’image des
écoles, des structures sanitaires et des
espaces verts. Le ministre a fixé le 15
septembre prochain dernier délai  pour
lancer le reste des projets programmés
(LPP) dans la wilaya d’Alger qui a
bénéficié d’un quota de 26 200
logements LPP, dont 21 695 logements
ayant été lancés et 15 754 en cours de
réalisation, outre 5941 unités
réceptionnées et 4505 en attente. 
Le ministre qui n’a pas manqué de
mettre l’accent sur la nécessité du
respect des délais contractuels, 
a instruit les entrepreneurs et les
entreprises accusant un retard dans la
réalisation à redoubler d’efforts et à
augmenter la cadence des travaux dans
les plus brefs délais sous peine de
résiliation de leurs contrats. 
Le message adressé aux entreprises
retardataires dans la réalisation des
logements est clair et ferme, a soutenu
Temmar, ajoutant que les retardataires
ont une dernière chance pour réagir;
faute de quoi, il sera procédé à la
résiliation des contrats. En l’état actuel
des choses, des entreprises de
réalisation s’acheminent vers la
résiliation de contrat, a averti le
ministre, soulignant que dorénavant, le
suivi des projets se fera par une

intensification de sorties sur le terrain
dans les différentes wilayas et la
mobilisation d’équipes de contrôle.
Soulignant la nécessité de changer
l’approche de l’urbanisme, il a affirmé
que les projets doivent être livrés avec
les aménagements et structures
publiques dans le cadre de plans
intégrés. Selon les chiffres présentés
par le ministre, le nombre des
logements AADL accusant un retard
de réalisation à travers 20 wilayas
s’élève à 38 450 unités dont 24 851
logements en cours de réalisation par
des entreprises étrangères et 13 600
unités confiées à des entreprises
algériennes. Il faut dire que depuis son
arrivée à la tête du secteur de l’habitat,
Abdelwahid Temmar semble
déterminé à booster les projets lancés
dans ce secteur et qui s’inscrivent dans
le cadre du programme quinquennal
du président de la République,
Abdelaziz Bouteflika. A cet effet, le
département ministériel de Temmar a
entamé la préparation d’une feuille de
route en ouvrant 8 ateliers de réflexion
portant sur plusieurs aspects, législatif
notamment, avec la possibilité de
réviser la loi sur l’urbanisme, le
financement, le contrôle, la formation
et autres afin d’accélérer la réalisation
de programme d’habitat tracé. 
Pour lui, la feuille de route que
prépare son ministère englobe
plusieurs volets, dont le volet
urbanisme, avec la participation de
tous les acteurs de secteur de l’habitat.
Ainsi, huit ateliers sont lancés par 
le département de l’habitat dont 
le premier a porté sur l’urbanisme. 
Cette réunion a regroupé les

représentants du Conseil national 
de l’Ordre des architectes qui compte
près de 8000 adhérents, le syndicat
national des ingénieurs en génie-civil
et bâtiment (5000 adhérents) et le
Conseil de l’Ordre des géomètres (650
adhérents). Deux autres rencontres se
tiendront prochainement avec les
producteurs locaux de matériaux de
construction et les promoteurs
immobiliers, lesquels auront un rôle
important à jouer en matière
d’urbanisme et de construction. A cette
occasion, le ministre a souligné dans
une allocution qu’il y a une crise
économique, d’où la nécessité de
trouver des solutions, notamment en
matière de financement. «Malgré la
situation économique difficile, il faut
trouver des solutions pour le
financement direct du logement par
l’Etat à 100%», a-t-il insisté. 
Appelé à donner plus d’explications
sur le sujet, Temmar a indiqué qu’il
«faut aller vers le partenariat public-
privé en matière de financement pour
la réalisation des projets». Le ministre 
a également parlé de l’aspect relatif 
à la gestion des projets car, selon lui,
«il faut penser à gérer l’habitat après
l’avoir produit», soulignant
l’importance de l’environnement
urbanistique dans lequel est construit
le logement en plus de «l’implication»
de citoyen. Le département de
l’habitat a ouvert aussi un atelier sur le
traitement électronique en consacrant
la culture de traitement des dossiers 
à distance. Ce qui permettra, selon le
ministre, au citoyen de suivre l’état
d’avancement de son dossier de
logement et connaître les droits 

et les obligations à distance,
l’assainissement des dossiers et les
agréments des promoteurs par voie
électronique. En 2017, dira-t-il, 
«il faut changer notre vision et traiter
avec l’administration d’une manière
civique», précisant que l’opération 
de réflexion autour du permis de
construction électronique doit être
maîtrisée dans son aspect juridique en
coordination avec le ministre de
Intérieur et des Collectivités locales.
Cependant, le ministre a fait
remarquer que la réflexion et la
concertation avec les différents
partenaires de son département ne doit
pas se faire au détriment du temps.
Les concepteurs auront d’ailleurs 10
jours pour soumettre leurs
propositions et réflexions tout en
adoptant un classement des priorités.
Concernant l’urbanisme, l’atelier sera
dédié portant sur 5 sujets. Il s’agit
d’étudier toutes les lois actuelles et s’il
y a une nécessité de révision ou
d’adaptation «personne ne peut nous
empêcher de réviser la loi sur
l’urbanisme, promulgué depuis 27
ans», dit-il. Il est prévu que le secteur
organise aussi un atelier sur
l’opération de réhabilitation des villes
et des quartiers par le biais de
l’Agence nationale de réhabilitation.
Cet atelier sera présidé par le directeur
de l’Urbanisme, a expliqué le ministre
qui a affirmé «qu’il est temps que
l’Agence nationale de réhabilitation
revient à ses missions et que le
diagnostic soit fait par les experts, 
et ce, même en dehors du ministère 
de l’Habitat». En outre, le ministre 
a évoqué le dossier du vieux bâti
signalant le manque de suivi de
l’application du décret relatif à ce
genre de construction ajoutant que
deux ans après la promulgation du
décret 15-19, il est temps de
s’interroger si ce «dernier est
toujours adéquat, notamment avec
l’intégration du permis de
construction électronique». 
«Rien n’empêche sa révision face
aux actuelles exigences», a t-il
affirmé. Parmi les ateliers, le
ministre a cité aussi celui relatif au
contrôle, déplorant l’absence d’un
plan pratique, alors que 14 wilayas
enregistraient un manque dans les
inspections d‘urbanisme et même
pour les grandes villes qui comptent
plusieurs inspecteurs, à l’instar d’Oran
(3 inspecteurs) et d’Alger 
(5 inspecteurs), il est impossible
d’assurer un contrôle total.
«Il y a une anarchie dans l’urbanisme,
il faut établir un diagnostic vu
l’importance du contrôle et l’usage de la
technologie dans celle-ci», a-t-il ajouté.

T. Benslimane

Face aux retards accusés dans la réalisation des projets de l’habitat

Temmar hausse le ton et promet
de lourdes sanctions
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1er jour de sa visite à la 4e Région militaire 

Gaïd Salah : «Veiller à la protection des complexes
économiques et surtout énergétiques»

Le général de corps d’armée Ahmed Gaïd Salah, vice-ministre de la Défense nationale, chef d’état-major de l’ANP, a indiqué à Ouargla,
que «cette Région qui a pour mission, non seulement de défendre la sécurité et la souveraineté de l’Algérie dans cette zone vitale ainsi

que son intégrité territoriale contre toute tentative hostile quelle que soit sa nature, mais également de veiller à la sécurisation
et la protection des infrastructures et complexes économiques et surtout énergétiques déployés à travers le territoire de la Région».

Coopération Algérie-Afrique du Sud

Messahel : «Notre pays veille, à ce que l’intégrité territoriale
et l’unité des pays en crise, soient préservées»

L e général de corps d’armée
Ahmed Gaïd Salah, vice-
ministre de la Défense

nationale, chef d’état-major de l’Armée
nationale populaire a entamé, hier, une
visite de travail. Il a rappelé, 
à l’occasion, les missions principales
confiées à cette Région, conformément
à l’importance stratégique que revêt
son territoire de compétence avec
toutes ses spécificités géographiques et
frontalières, étant donné que cette
Région constitue le front sud-est du
pays. A ce titre, le général de corps
d’armée a exhorté, l’ensemble des
présents et tous les personnels de la
Région de devoir, à travers cette zone
opérationnelle, redoubler leur vigilance
et cerner les véritables paramètres de
réussite de la mission qui leur est
confiée. Ils devraient focaliser sur
l’acquisition des facteurs de
l’aguerrissement opérationnel et de
combat à travers l’application stricte
des programmes de préparation au
combat et des consignes et
recommandations adaptées avec la
nature de l’ensemble des missions
assignées. «La mission de maintenir
une meilleure disponibilité

opérationnelle et au combat, ne sera
garantie que par la concrétisation
rigoureuse et correcte des programmes
de préparation au combat avec tous
leurs échelons, puis par l’exécution des
exercices tactiques et illustratifs qui

devraient servir d’indice témoignant
l’assimilation par les personnels toutes
catégories confondues, des
connaissances et des savoirs relatifs à
l’art militaire qui leur sont dispensés, 
et aussi leur maîtrise des systèmes

d’armements modernes et sophistiqués
mis à leur disposition», a souligné le
chef d’état-major de l’ANP. 
A la même occasion, le général de
corps d’armée a réitéré son intime
conviction que les personnels de la 4e

Région militaire chargés d’accomplir
leur devoir national au niveau de cette
zone frontalière «seront toujours
comme de coutume, à la hauteur de
cette mission qui leur est confiée». 
Il les a également exhortés à faire
montre, en permanence, de
dévouement et de loyauté, de consentir
davantage d’efforts, de redoubler leur
vigilance et de persévérer avec force
pour atteindre les objectifs escomptés,
pour honorer les traditions de l’Armée
nationale populaire digne héritière de
l’ANP. Le MDN a précisé, dans le
même communiqué, que le général de
corps d’armée présidera, aujourd’hui
au nom du président de la
République, chef suprême des Forces
armées, ministre de la Défense
nationale, la cérémonie d’installation
du général-major Hassan Allaïmia,
dans les fonctions de commandant de
la 4e Région militaire à Ouargla, en
remplacement du général-major
Cherif Abderezzak mis à la retraite.

Les efforts de l’Algérie et de l’Afrique du Sud se
renforcent mutuellement au niveau continental, notamment
au sein de l’Union Africaine, a déclaré, ce mercredi, à
Cape Town le ministre des Affaires étrangères, Abdelkader
Messahel. «Les efforts de l’Algérie et de l’Afrique du Sud
se renforcent mutuellement au niveau continental,
notamment au sein de l’Union africaine», a déclaré le
ministre à l’ouverture des entretiens qu’il a eus avec son
homologue sud-africaine, Lindiwe Sisulu. Abdelkader
Messahel s’est félicité de «la convergence de vues et
analyses des deux pays sur les grandes questions d’intérêt
commun», en rappelant que l’Algérie et l’Afrique du Sud
«partagent les mêmes idéaux de paix, de justice et de
solidarité et poursuivent les mêmes objectifs en faveur 
de l’avènement de relations internationales démocratiques
et plus équitables ainsi que pour l’instauration de la paix 
et de la stabilité en Afrique, partant de leur engagement 
et de leur devoir de promouvoir et défendre les intérêts 
de l’Afrique dans un monde en plein mutations». 
Dans ce cadre, les deux ministres se sont concertés sur 
les situations conflictuelles qui continuent de perdurer dans
certaines régions de l’Afrique. Ils ont saisi cette occasion
pour réitérer leur soutien aux causes palestinienne et
sahraouie. Ils ont également procédé à un échange de vues
sur les menaces qui affectent le continent africain en
soulignant la nécessité de «renforcer encore davantage 
la concertation entre les deux pays sur ces questions,
notamment la lutte contre les différents facteurs
d’insécurité et en premier lieu le terrorisme et les fléaux
connexes ainsi que la migration clandestine». 
Le ministre a, à cet égard, salué le rôle et les efforts de la
diplomatie sud-africaine dans la recherche de solutions aux
principales questions africaines et internationales,
notamment en matière de promotion de la paix, de la
sécurité et de la stabilité dans le continent africain. Il a
rappelé, à l’occasion, que l’Algérie accorde «une attention
toute particulière à l’harmonisation de ses efforts de lutte
contre le terrorisme et le crime organisé avec ses
partenaires tout comme elle continue à s’engager
pleinement dans le règlement pacifique des conflits qui

sévissent dans sa région, à l’instar de celui du Nord du
Mali, où elle poursuit son action à la tête du Comité de
suivi de l’Accord d’Alger pour la paix et la réconciliation».
Il a ajouté, s’agissant de la Libye, que l’Algérie «apporte
un soutien aux efforts de paix que mènent les Nations
unies dans ce pays pour lui permettre de retrouver la paix
et la stabilité», estimant que l’Algérie «veille, dans chacun
de ces cas, à ce que l’intégrité territoriale et l’unité des
pays en crise soient préservées». La ministre sud-africaine
a, pour sa part, souligné «la convergence de vue entre les
deux pays sur les questions d’intérêt commun», réitérant
«l’engagement et la volonté de son pays à continuer à
travailler, de concert avec l’Algérie, dans tous les fora
régionaux et internationaux pour la promotion des idéaux
partagés». Elle a loué «les efforts de l’Algérie et sa
contribution inestimable à la promotion de la paix et de la
sécurité en Afrique et son engagement pour la défense des
intérêts de l’Afrique», affirmant que l’Afrique du Sud
«continuera à travailler avec l’Algérie dans ce sens, de
manière coordonnée et concertée, notamment dans le cadre
de l’Union africaine». Cette visite intervient dans le cadre
du renforcement de la coopération bilatérale, du
raffermissement du partenariat stratégique et de la
concertation régulière sur les questions d’intérêt commun.
Dans un communiqué conjoint ayant sanctionné cette
visite, les deux ministres ont rappelé «les liens historiques
et fraternels entre l’Algérie et l’Afrique du Sud,
reconnaissant que ces liens ont été forgés pendant la lutte
de libération contre le colonialisme et l’apartheid lorsque
l’Algérie a soutenu et formé des cadres des mouvements
de libération, y compris l’ancien Président Nelson
Mandela». Les deux ministres ont procédé à un échange 
de vues sur un large éventail de questions bilatérales,
continentales et internationales d’intérêt commun et se sont
dits «satisfaits» de la qualité et de la profondeur de la
coopération bilatérale entre les deux pays, qui continue 
de faire preuve d’un «dynamisme croissant». 
A cet égard, ils ont relevé l’existence de 33 accords et
mémorandums d’entente bilatéraux couvrant un large
éventail de domaines tels que le commerce, l’industrie, 

la diplomatie, la défense, l’énergie, les arts et la culture, 
le sport, la science et la technologie, l’éducation et la santé.
Ils ont également souligné l’importance stratégique de la
Commission binationale (CBN) en tant que mécanisme
bilatéral structuré pour coordonner et forger la coopération
bilatérale et le partenariat entre les deux pays. 
Sur ce point, les deux ministres ont convenu de 
«la nécessité de tenir la septième session de la CBN à une
date et à un lieu mutuellement convenu. Les ministres ont
noté la coopération économique et sociale croissante 
et ont convenu de la nécessité d’accorder une attention
particulière à la coopération économique par le biais
d’initiatives en matière de commerce et d’investissement.
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Alimentation en eau potable

Necib : «Plus de 570 milliards de dinars ont été
octroyés à 10 wilayas du Sud du pays»

Le ministre des Ressources en eau, Hocine Necib, a instruit les responsables centraux et locaux de son secteur de respecter les délais
de réalisation des programmes sectoriels en cours dans les wilayas du Sud du pays.

L ors d’une réunion consacrée à
l‘examen de l’état de mise en
œuvre des programmes de déve-

loppement de son secteur dans ces wilayas,
tenue mardi à Alger, le ministre a égale-
ment exhorté les responsables du secteur à
redoubler d’efforts pour l’amélioration du
service public de l’eau et à intégrer les
communes qui ne sont pas encore prises en
charges par l’ADE (l’Algérienne des
eaux), indique un communiqué du ministè-
re. Il a rappelé que cette grande partie du
pays regorgeait de ressources en eau sou-
terraines importantes et que l’Etat a
consentis, ces deux dernières décennies et
sous l’impulsion du président de la
République, des investissements colossaux
pour accompagner le développement éco-
nomique de la région. Il a, d’autre part, ins-
truit ses cadres à lutter contre le gaspillage
des ressources en faisant remarquer que la
production d’eau dans les wilayas du Sud
«dépassait largement les besoins de la
population». «Ces ressources sont non seu-
lement rares mais leur mobilisation coûte
cher à l’état. Il vous appartient donc de
veiller à les préserver à travers la lutte
contre les fuites et les piquages illicites
qu’il faut absolument éradiquer» a-t-il ins-
truit. La réunion, qui a regroupé les direc-
teurs centraux du ministère, les directeurs
des wilayas concernées et les directeurs
généraux des organismes de gestion (ADE
et ONA), s’est également intéressée aux
nouvelles wilayas déléguées dans le Grand
Sud et aux voies et moyens d’accompagner
leur développement en matière de services
publics de l’eau potable et de l’assainisse-
ment. Plus de 570 milliards de dinars ont
été octroyés à ces 10 wilayas à travers les
différents programmes de développement
inscrits dans le secteur des ressources en
eau depuis le début des années 2000, rap-
pelle la même source. En matière d’ali-
mentation en eau potable (AEP), ces 10
wilayas ont bénéficié d’importants projets
dont, notamment, l’alimentation en eau
potable de la ville de Tamanrasset à partir
de la nappe albienne d’Aïn Salah sur 750

km en double canalisation, la réalisation du
transfert d’eau à partir du champ de capta-
ge de Tagarawt vers Timiaouine sur 80 km,
la réalisation de l’AEP de Charouine à par-
tir du champ de captage de Bouguema
(Aougrout -wilaya déléguée de Timimoun)
et le lancement, récemment, de l’important
projet de sécurisation de l’AEP de la ville
de Béchar à partir du nouveau champ cap-
tant de Beni Ounif. La qualité de l’eau est
également prise en charge à travers ces
wilayas, souligne le communiqué en rappe-
lant la réalisation par l’Etat de 16 stations
de déminéralisation utilisant des technolo-
gies de pointe dont 9 se trouvent dans la
seule ville de de Ouargla et ce, pour amé-
liorer la qualité de l’eau potable dans le
Sud du pays, caractérisée par la présence
d’un taux élevé de sel et/ou de fer altérant
son goût. La même source rappelle d’autre
part que le taux de raccordement aux
réseaux d’eau potable a atteint 97% alors
que la dotation journalière est passée à 327
l/j/h et que 174 sur 188 communes sont ali-
mentées au quotidien ou en H24, soit 93%
des communes des 10 wilayas.

Instructions pour une prise
en charge rapide des nouvelles

wilayas déléguées

Pour ce qui est des communes connaissant
encore quelques difficultés en matière
d’alimentation en eau potable, elles sont
prises en charge dans le cadre des pro-
grammes de développement en cours et qui
portent sur 144 projets pour une autorisa-
tion de Programme global de 45 milliards
de dinars. Concernant la prise en charge
des nouvelles wilayas déléguées, le
ministre a appelé les directeurs généraux
de l’ADE et de l’ONA de doter dans les
meilleurs délais leurs unités locales en
moyens humains et matériels nécessaires à
même de leur assurer un démarrage effec-
tif. S’agissant de l’assainissement et de la
protection contre les inondations, les
wilayas du Sud ont bénéficié de 214 mil-

liards de dinars, ce qui représente 38% du
total des investissements consentis par
l’Etat depuis 2000 pour développer les
infrastructures et améliorer le service
public de l’assainissement. Cet important
programme d’investissement a touché
aussi bien les réseaux d’assainissement
(7500 km linéaires et un taux de raccorde-
ment de 85%), les installations épuratoires
(42 stations d’épuration et de lagunage), les
ouvrages de lutte contre les inondations des
villes et des plaines agricoles (Vallée du
M’zab, 14 milliards de dinars) et de lutte
contre les remontées de nappes phréa-
tiques (El Oued et Ouargla, 60 milliards
de dinars). Tout en insistant sur la néces-
sité de consolider ces acquis, Necib a
mis l’accent sur le parachèvement des
programmes en cours (16 systèmes épu-
ratoires, 26 opérations de protection
contre les inondations). Il a, par ailleurs,
appelé les services de l’Office national de
l’assainissement à adapter leur organisa-
tion au contexte du Sud, d’exploiter, de
développer et d’assurer l’amélioration

continue du service public d’assainisse-
ment. Il les a également instruits à l’effet de
maintenir les dispositifs d’intervention et
d’alerte contre les inondations en veille en
cette période propice aux inondations et ce,
en étroite collaboration avec les collectivi-
tés locales. Dans le volet relatif à l’hydrau-
lique agricole, le ministre, tout en rappelant
que le Sud du pays constituait un potentiel
important pour l’économie nationale, a
noté qu’une trentaine de forages profonds
(Albiens) a été octroyée aux wilayas de
Biskra, El Oued et Ouargla.
Les recommandations de cette rencontre
ont porté globalement sur la consolida-
tion et le maintien des résultats acquis par
l’achèvement des actions engagées, le
rattrapage des retards enregistrés dans
l’exécution de certains projets, le renfor-
cement des services d’exploitation des
opérateurs en moyens et le transfert de la
gestion du service publics de l’eau et de
l’assainissement à l’ADE des communes
non encore intégrées.

M. M.

La déléguée nationale à la Protection de
l’enfance, Meriem Chorfi, a plaidé, hier,
à Alger, pour la coordination des efforts
de l’ensemble des partenaires et acteurs
de la société pour l’élaboration de pro-
grammes d’action, nationaux et locaux,
définissant les priorités de la protection
de l’enfant de tous les dangers. Présidant
le lancement d’un atelier de formation
sur la définition des priorités de protec-
tion et de promotion de l’enfance en
Algérie, organisé en coordination avec
l’Organisation internationale pour la
réforme pénale, Chorfi a précisé qu’il
sera question durant ces travaux de
«définir les priorités fondamentales de
la protection de l’enfance à travers l’éla-
boration de programmes stratégiques,
nationaux et locaux, à même de consoli-
der les actions de sensibilisation pour
protéger l’enfant de tous les risques aux-
quels il pourrait être exposés». Elle a
indiqué, à ce propos, que tous les signa-
lements enregistrés par la commission
de coordination de l’Organe national de
protection et de promotion de l’enfance
(ONPPE), installée en 2017, et qui
seront soumises à cet atelier par les
représentants du milieu ouvert, seront

prises en compte en vue de définir les
priorités de protection et d’élaborer un
programme national pour la promotion
des droits de l’enfant. Affirmant que
plus de 480 signalements ont été enre-
gistrés à ce jour via le numéro vert 1111,
mis en service en mars dernier, elle a
cité certains phénomènes portant attein-
te aux droits de l’enfant, comme la men-
dicité, le vagabondage et la toxicomanie
ainsi que des appels de détresse de la
part de certains parents demandant de
l’aide pour corriger les comportements
de leurs enfants. Concernant les ques-
tions de rapt et de viol d’enfants,  Chorfi
a indiqué que ces phénomènes «existent
partout dans le monde et pas en Algérie
uniquement», appelant, dans ce sens, à
«une intensification des efforts en vue
de consacrer la culture de la sensibilisa-
tion, notamment chez les enfants, afin
d’éradiquer ces crimes qui constituent
un danger pour la société». 
«La législation algérienne protège les
droits de l’enfant et punit les crimes de
viol, d’assassinat ou de torture de l’en-
fant», a-t-elle soutenu. Pour sa part, le
représentant de l’Organisation interna-
tionale pour la réforme pénale, Majdi

Hamdan, a mis l’accent sur l’importance
de dégager, durant cet atelier, une straté-
gie nationale permettant de «définir les
programmes susceptibles de protéger les
droits de l’enfant», plaidant pour la
«conjugaison des efforts et la coordina-
tion des actions entre tous les parte-
naires pour fixer les priorités en matière
de protection de l’enfance».
Le président du réseau «Nada» pour la
défense des droits de l’enfant,
Abderrahmane Arara, a évoqué, quant à
lui, «l’importance de la sensibilisation
des enfants aux dangers qui les guettent
dans la rue afin de préserver leur équi-
libre et stabilité psychologiques«, soute-
nant que la législation algérienne garan-
tissait la «protection des droits de l’en-
fant en dépit des nombreux vides et
lacunes soulevés dans ce sens».
Arar a estimé nécessaire l’application de
la peine de mort, même momentanément,
contre tout individu coupable de meurtre,
de torture ou de viol d’un enfant, tout en
ouvrant à la lutter contre le criminalité à
travers des actions de sensibilisation et le
renforcement de la prise en charge psy-
chologique et judiciaire des adolescents,
en particulier».

Protection de l’enfance
La coordination des efforts de toute la société est impérative
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Nouvelle rentrée scolaire
Benghabrit : «L’établissement éducatif demeurera debout

pour dispenser le savoir à 9 millions d’élèves»

Conseil constitutionnel

Mourad Medelci reçu à Astana par le président du Kazakhstan

3e Festival international du cinéma
«Hizam» de Hamid Benamra au Festival

du film de Yalta

Protection civile 
Près de 700 décès dans des accidents
de la circulation et noyades
Durant la saison estivale en cours (du 27 mai au
25 août dernier), les services des la Protection
civile ont recensé près de 700 morts dans des
accidents de la circulation et noyades. Pour ce
qui concerne les accidents de la circulation
routière, les éléments de la Protection civile
indiquent dans un communiqué que 528
personnes ont trouvé la mort durant la même
période, tandis que 23 841 personnes ont été blessées
dans ces accidents En tout, ce sont 18 355 accidents de la route qui
ont été signalés, ce qui a fait augmenter le nombre d’interventions
liées aux accidents de circulation à 29 395 interventions.
À travers ce bilan, les éléments de la Protection civile enregistre
une moyenne de 5 morts sur les routes d’Algérie durant l’été en
cours, notamment durant le mois d’août, qui demeure très chaud.
À souligner que le bilan indique que 96 personnes ont trouvé la
mort sur les lieux de ces accidents et 3794 autres ont été blessées,
entre le 5 et le 18 en cours. Concernant les noyades, le même bilan
précise que, depuis début du mois juin au 28 août dernier,
163 décès en mer, barrages et retenues d’eau. Ainsi, 83 personnes
ont trouvé la mort par noyade dans les plages de 14 wilayas
côtières. «37 individus ont péri dans des plages surveillées, dont 
12 noyés en dehors des horaires de surveillance, alors que 
47 autres individus sont décédés au niveau de plages interdites 
à la baignade». Les décès par noyades enregistrés dans les plans
d’eau (barrages, oueds, lacs, mares, retenues collinaires, piscines et
bassins), ont atteint 80 décès, dont 10 cas dans des barrages,
16 dans des oueds, 32 dans des mares, 11 dans des retenues
collinaires et 11 dans des bassins et des piscines.

Présidant les ateliers de formation au profit des secrétaires généraux, une première pour le secteur, la ministre de l’Education nationale, Nouria Benghabrit,
a insisté, hier, sur l’impératif de veiller à l’application de toutes les instructions et orientations de l’Administration centrale, notamment celles liées

aux règles d’hygiène et de sécurité pour la réussite de la nouvelle rentrée scolaire 2018-2019.

Le président du Conseil constitutionnel,
Mourad Medelci, a été reçu, ce mercredi, par le
président de la République du Kazakhstan,
Noursoultan Nazarbaïev, à Astana où il prend
part à la conférence sur le thème : «La
Constitution : consécration des valeurs de l’Etat
de droit, de la société civile et de l’Etat moder-
ne», indique un communiqué de presse du
Conseil constitutionnel. Dans une allocution au
nom des délégations prenant part à la conféren-
ce, Medelci a adressé ses félicitations au
Kazakhstan à l’occasion de la célébration de la
fête nationale de la Constitution (30 août) ainsi
que les «salutations et les félicitations du prési-
dent de la République, Abdelaziz Bouteflika, à
son homologue Noursoultan Nazarbaïev et ses
vœux de progrès et de prospérité au peuple
kazakh». A cette occasion, Medelci a mis en
relief «les bonnes relations de coopération exis-
tant entre le Conseil constitutionnel algérien et
son homologue kazakh», soutenant que les

deux instances «jouent un rôle important dans
l’édifice institutionnel des deux pays». Pour sa
part, le président du Kazakhstan a exprimé à
cette occasion «le souhait de voir les relations
bilatérales entre l’Algérie et le Kazakhstan se
développer davantage dans tous les domaines».
Par ailleurs, Medelci a mis en avant «l’impor-
tance de l’accord de coopération qu’il a signé à
Astana avec son homologue kazakh au nom de
la conférence des juridictions constitutionnelles
africaines qui fédère la conférence des juridic-
tions constitutionnelles africaines et la confé-
rence des organes de contrôle constitutionnel
des pays de jeune démocratie (pays de l’Europe
de l’Est et Centrale), présidée actuellement avec
dynamisme et mérite par le Conseil constitu-
tionnel kazakh», précise la même source.
Dans son allocution, mardi, devant les partici-
pants à la Conférence, Medelci a mis en
exergue les «dimensions de l’accord conclu
entre la Conférence des juridictions constitu-

tionnelles africaines et la Conférence des
organes de contrôle constitutionnel des pays de
jeune démocratie visant à établir et développer
des relations de coordination et de coopération
entre ces deux instances et les organes membres
dans le domaine du contrôle constitutionnel, et
à approfondir les visions communes sur la
contribution de la justice constitutionnelle au
renforcement de l’Etat de droit, de la démocra-
tie, de la gouvernance et de la protection des
Droits de l’Homme». Le président du Conseil
constitutionnel a évoqué, en outre, «les étapes
de la création de la Conférence des juridictions
constitutionnelles africaines qui a vu le jour, à
l’initiative de l’Algérie, le 8 mai 2011 à Alger
qui abrite son siège permanent».
Medelci a salué les actions de cette organisa-
tion au double plan continental et international,
rappelant qu’elle regroupe 45 instances afri-
caines et trois membres observateurs (Brésil,
Russie et Turquie).

Le long métrage documentaire Hizam, dernière produc-
tion du réalisateur Hamid Benamra est programmé en
compétition du 3e Festival international du film de Yalta
(Russie) prévu du 21 au 25 septembre, a-t-on appris
auprès de l’équipe du film. Sorti en 2016, Hizam derniè-
re autoproduction de Hamid Benamra, aborde le thème
de la féminité et du rapport au corps de la femme comme
«refuge de l’homme et son miroir», ainsi que le regard
porté, en France, sur les cultures maghrébines et orien-
tales. Ce film est le fruit de 16 années de tournage durant
lesquelles le réalisateur a «cueilli la grâce et la féminité
de danseuses orientales», en suivant la danseuse et cho-
régraphe algérienne Assia Guemra pendant ses cours de
danse et ses spectacles.
Dans cette œuvre le rapport à l’exil et au regard étranger
est également exploré avec le cinéaste et écrivain syrien
Mohammad Malas. Cinéaste indépendant, Hamid
Benamra avait pris part à un grand nombre de manifes-
tations cinématographiques à travers le monde avec
«Bouts de vie, bouts de rêves» (2012), avant de sortir en
2015 «Rêveries de l’acteur solitaire» sélectionné à une
dizaine de festivals. Sa dernière production Hizam avait
été présentée pour la première fois au Festival interna-
tional du film du Caire en novembre 2016. Créé en 2016,
le Festival international du film de Yalta œuvre pour la
création d’une passerelle culturelle entre l’Europe et

l’Asie en plus de nourrir l’objectif d’insuffler une dyna-
mique cinématographique dans la ville en impliquant un
publique d’écoliers et de lycéens et en créant une section
du film scolaire.

L es secrétaires généraux des Directions de
l’éducation des wilayas à l’impératif de se
mobiliser pour la réussite de la rentrée scolai-

re 2018-2019 en veillant à l’application de toutes les
instructions et orientations de l’Administration cen-
trale, notamment celles liées aux règles d’hygiène et
de sécurité. Benghabrit a mis l’accent sur «l’impor-
tance de se mobiliser autour des objectifs communs
du secteur à travers l’animation, la coordination et le
suivi des différents services de la direction de l’édu-
cation de wilaya». «Le rôle des secrétaires généraux
est fondamental pour l’exécution des orientations et
instructions de l’Administration centrale sous l’auto-
rité du responsable directe qu’est le directeur de
l’éducation», a-t-elle dit. Estimant que le secrétaire
général «est la pierre angulaire de l’Administration»
elle a précisé que l’Administration c’est l’Etat dont la
continuité repose sur sa stabilité, son organisation et
sur les principes qu’il aspire à concrétiser en termes
de transparence, d’impartialité et de service public
offert au citoyen». A ce propos, la ministre a relevé
que la gestion administrative du secteur au niveau
local «fait souvent l’objet de critiques et ne reflète pas
les efforts consentis pour la concrétisation d’une ges-

tion efficace, rationnelle et impartiale» vu que la
conjoncture économique du pays «impose de recourir
à des méthodes de gestion devant répondre aux impé-
ratifs de rationalité et d’efficacité». Benghabrit a
appelé les secrétaires généraux à «établir la commu-
nication, à ouvrir la porte aux membres de la com-
munauté éducative, à être à l’écoute des préoccupa-
tions soulevées et à ne pas mettre des obstacles devant
ceux qui les sollicitent». Relevant qu’il existe «des voix
qui s’élèvent ici et là pour tenter de déstabiliser le sec-
teur et semer le doute avant même le début de l’année
scolaire, la ministre a souligné que l’établissement édu-
catif «demeurera debout pour dispenser le savoir à 9
millions d’élèves et veiller à l’émancipation de leur
personnalité dans un climat empreint de calme et de
sérénité à travers la mobilisation de tous les moyens
disponibles afin de préserver leurs droits face à un
monde impitoyable». La première responsable du
secteur de l’Education nationale a réaffirmé durant
cette rencontre que «cette rentrée scolaire, et contrai-
rement aux précédentes, s’inscrit dans un contexte
particulier et doit avoir intervenir à la date fixée dans
l’intérêt des générations montantes».

Moussa O.
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Parti des travailleurs  

Louisa Hanoune : «L’Algérie reste toujours ciblée»

Choléra - Nouveau bilan

62 cas confirmés et 62 cas négatifs sur les 173 hospitalisés

Joint-venture Sonatrach - Pétrofac
Un contrat d’une valeur de 600 millions de dollars incessamment signé

Pétrole
Le Brent à plus de 76 dollars en cours d’échanges européens

C’est ce qu’elle ne cessait de marteler la secrétaire générale du Parti des travailleurs, lors d’une conférence de presse, au siège du parti à El Harrach.
Evoquant des rapports américain et français (Coface) qualifiés de «haineux car prédisant un chaos pour notre pays»,

Louisa Hanoune estimera que «c’est normal que l’Algérie soit ciblée car ses positions sont claires».

«M ême sur le plan économique et social, le
pays est resté serein et n’a pas reculé
devant les pressions en refusant de

revoir la règle 51/49». Elle plaidera dans ce sillage
pour «le rétablissement du monopole de l’Etat sur le
commerce extérieur, même de façon provisoire et l’ou-
verture des galeries et Souk El Fellah». 
«C’est une manière de lutter contre la fuite des capi-
taux et un moyen de régulation du marché interne», 
a-t-elle soutenu. Pour la SG du PT «l’Algérie a accom-
pli des progrès qu’aucun pays n’ pu réaliser, surtout
dans le domaine de l’habitat en construisant des mil-
liers de logements en dépit de la baisse de ses res-
sources pétrolières». Hanoune a rappelé par ailleurs les
positions inflexibles de notre pays en matière de traite-
ment de la question des migrants en refusant d’ouvrir
des centres de rétention et de s’ériger en gendarme de
l’Europe. Au cours de la rencontre tenue suite à la
réunion du secrétariat du bureau politique du PT,

Hanoune a annoncé que «200 000 signatures ont été
récoltées auprès des militants et sympathisants du parti
et de citoyens et militants d’autres formations poli-
tiques». «La lettre adressée au président de la
République relative à l’élection d’une Assemblée
constituante et la mobilisation populaire peut consti-
tuer un rempart contre toutes atteinte contre notre
pays», a t elle estimé. Hanoune n’a pas manqué d’évo-
quer l’épidémie de choléra qui selon elle «annonce le
retour de d’autres maladies que notre pays a pu éradi-
quer». «1000 communes sont incapables de gérer car la
TAP a été réduite de plus de 50% et les restrictions bud-
gétaires produisent déjà leurs effets néfastes», a-t-elle
déploré. Des questions liées à la baisse du pouvoir
d’achat, du taux de raccordement au réseau d’eau
potable qui est passé de 91,5% en 1990 à 83,6% en
2015 et le contenu de loi sanitaire ont été abordées au
cours de la conférence.

Houda H.

Le ministère de la Santé, de la Population et de la
Réforme hospitalière a fait état, hier, de 62 cas de
choléra confirmés et 62 autres négatifs sur les 173 cas
hospitalisés depuis le 7 août en cours. En revanche,
«aucun nouveau décès n’a été notifié en dehors des
deux décès qui ont été enregistrés au niveau de la
wilaya de Blida». Le ministère a indiqué, dans un
nouveau bilan établi à la date du 28 août 2018, que les
cas confirmés sont répartis à travers six wilayas du
centre du pays, en l’occurrence Bouira (3 cas), Blida
(30 cas), Tipasa (14 cas), Alger (13 cas), Médéa et
Aïn Defla (1 cas chacune). La même source relève, en
outre, que «tous les malades sont pris en charge au
niveau de l’EHS El Kettar et l’EPH de Boufarik» et
que «85 cas ont été mis sortants», assurant que les cas
restant hospitalisés «évoluent favorablement».
Le ministère de la Santé tient à rappeler, par la même
occasion, les principales mesures visant à endiguer la

propagation de la maladie, à savoir le lavage soigneux
des mains avec du savon et de l’eau propre plusieurs
fois dans la journée, particulièrement avant le contact
avec un aliment, avant chaque repas et après l’utilisa-
tion des toilettes, le lavage des légumes et des fruits
avant leur consommation ainsi que ébullition et la
javellisation de l’eau de stockage avant son utilisation. 
Il est recommandé également de ne pas s’approvision-
ner au niveau des points d’eau non traités et non
contrôlés tels que les sources et les puits. La même
source rappelle qu’en cas de diarrhée et vomisse-
ments, il est impératif de se présenter dans une struc-
ture de santé la plus proche, de se réhydrater en pre-
nant suffisamment d’eau et de sels de réhydratation
orale (SRO) et d’apporter une attention particulière
aux enfants et aux personnes âgées. Pour plus d’infor-
mations, les citoyens peuvent consulter le site web du
ministère de la Santé : www.sante.gov.dz.

La compagnie nationale d’hydrocarbures,
Sonatrach, va signer en septembre prochain
un contrat d’une valeur de 600 millions de
dollars avec la société britannique Petrofac,
pour le projet de développement du champ
de Tinhert. l’information a été rapportée par
l’entreprise Pétrofac qui a indiqué sur son
site Internet qu’elle avait reçu une lettre d’at-
tribution provisoire pour un contrat d’ingé-
nierie, d’approvisionnement et de construc-
tion (EPC) avec Sonatrach. Le projet concer-
ne la fourniture d’un nouveau centre de sépa-

ration et de compression des entrées à
Ohanet dans la localité d’Aïn Amenas, préci-
se la même source. D’une durée de 36 mois,
ce contrat implique la réalisation d’un réseau
de pipelines d’environ 400 km pour raccor-
der 36 puits, ainsi que la mise en service, le
démarrage et les tests de performance des
installations. A ce propos, le directeur géné-
ral de Petrofac, E. S. Sathyanarayanan, a
déclaré que ce contrat vient s’ajouter au bilan
de son entreprise en Algérie, qui travaille
depuis plus de deux décennies pour soutenir

la production pétrolière et gazière du pays. 
«Nous avons continué à accroître notre pré-
sence dans le pays par le biais d’un certain
nombre de contrats EPC et de services d’in-
génierie avec Sonatrach, y compris les pro-
jets Alrar et Reggane qui ont débuté cette
année», a souligné le même responsable.
Il est à rappeler que Petrofac a ouvert son
bureau en Algérie en 1999 et a obtenu son
premier contrat majeur en 2000 avec le pro-
jet de développement de gaz Ohanet, d’une
valeur de 660 millions de dollars.

La compagnie britannique compte dans son
portefeuille de projets en Algérie plusieurs
contrats, notamment une joint-venture de
650 millions de dollars avec Bonatti pour
prolonger la durée de vie du champ gazier
Alrar, un contrat de 970 millions de dollars
pour une usine de traitement de gaz au
Reggane North Development et un contrat
d’ingénierie, d’approvisionnement et de
construction de 1,2 milliard de dollars pour
le développement des champs sud du projet
In Salah Development.

Les prix du pétrole étaient en légère haus-
se, hier, en cours d’échanges européens,
dans un marché très calme avant la diffu-
sion des chiffres du gouvernement améri-
cain sur les stocks du pays. Dans la mati-
née, le baril de Brent de la mer du Nord
pour livraison en octobre valait 76,07 dol-
lars sur l’Intercontinental Exchange (ICE)
de Londres, en hausse de 12 cents par rap-
port à la clôture de mardi. Dans les
échanges électroniques sur le New York
Mercantile Exchange (Nymex), le baril de
«light sweet crude» (WTI) pour la même
échéance gagnait 21 cents à 68,74 dollars. 
La veille, les cours se sont repliés en fin de
séance, après avoir démarré en hausse.
Le Brent et le WTI ont ainsi enregistré leur
deuxième journée de baisse sur les neuf

dernières journées de cotation.
Un analyste a jugé la séance de mercredi
«ennuyeuse» et sans tendance forte. 
L’Agence américaine d’information sur
l’Energie (EIA) doit publier plus tard dans
la journée ses données sur les stocks de
brut et la production aux Etats-Unis. 
Pour les stocks arrêtés au 24 août, les ana-
lystes tablent sur un recul d’environ 1,5
million de barils des stocks de brut, sur un
maintien des stocks d’essence et sur une
hausse de 1,65 million de barils des stocks
d’autres produits distillés (fioul de chauffa-
ge et diesel), selon la médiane d’un
consensus compilé par Bloomberg. 
La veille, la fédération professionnelle API
(American petroleum institute) a publié ses
propres données, jugées moins fiables que

celles du gouvernement américain. 
Elle aurait fait état d’une légère augmenta-
tion des stocks de brut de 38 000 barils,
après un recul de 5,17 millions de barils la
semaine précédente. Les stocks d’essence,
eux, auraient augmenté de 21 000 barils. 
Ces nouvelles hausses, normalement rares
en période estivale, «s’ajoutent à la plétho-
re de signaux baissiers», ont jugé des ana-
lystes qui citent «le ralentissement de la
croissance des kilomètres parcourus aux
Etats-Unis», la «détérioration des taux de
change» pour les pays émergents et «l’in-
capacité apparente à éliminer le surplus des
stocks hors Etats-Unis».
A contrario, la perspective du retour des
sanctions américaines sur le pétrole iranien
a récemment soutenu les cours.
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Boumerdès

Une cinquantaine d’enfants découvrent
les fonds marins du littoral de Dellys

Blida
De nouvelles classes réceptionnées dès la rentrée

Alger
Une campagne de sensibilisation en direction

des conducteurs de bus de longs trajets

Plus d’une cinquantaine d’enfants de différentes régions de Boumerdès bénéficient chaque week-end, d’une visite exploratoire de la côte et des fonds
marins du littoral de la ville de Dellys (à l’est du chef-lieu de wilaya), à l’initiative de l’association «Delphine»,

qui assure l’encadrement de l’opération, a-t-on appris, ce mardi, du président de cette association.

A ccompagnés de plongeurs profession-
nels de l’association «Delphine», les
enfants, relevant des colonies de

vacances, du mouvement scout et de nom-
breuses associations ont, chaque semaine,
l’opportunité de découvrir la flore, mais
aussi les vestiges archéologiques et cultu-
rels enfouis à travers les civilisations dans
les fonds marins de la côte de Dellys, tout
en prenant des photos souvenirs, a indiqué
à l’APS Mourad Mokrani.
La manifestation, initiée tous les vendredis
et samedi, par l’association des activités
subaquatiques «Delphine» de Dellys, en
collaboration avec la Fédération algérienne
de sauvetage, de secourisme et des activi-
tés subaquatiques, permet aux enfants de se
faire une idée sur l’intérêt de préservation
de ce patrimoine marin singulier et de son
importance au plan touristique notamment,
a-t-il souligné. Moult explications et
conseils sont fournis, à l’occasion, aux
enfants, sur l’intérêt de ce riche patrimoine
enfoui sous la mer et le moyen de le pré-
server, avant de programmer des sorties
dans les nombreux sites de la côte de
Dellys, où ils (enfants) ont droit à des exer-
cices théoriques sur la plongée, suivis,
pour certains d’entre eux, par des exercices
d’application. Une visite guidée est, égale-

ment, organisée au profit des petits chéru-
bins au siège de l’association Delphine,
sise au port de Dellys, et à son musée mari-
time, où une exposition met en relief diffé-
rents équipements et matériaux utilisés
dans la plongée sous-marine.
Au terme de la visite, des cadeaux et autres
brochures d’information sont offerts aux
enfants. Selon le président de l’association,
l’initiative s’inscrit dans le cadre d’un pro-
jet ambitieux intitulé «Tourisme culturel»
lancé depuis quelques années, dans l’ob-
jectif d’explorer les vestiges archéolo-
giques et culturels enfouis sous mer, avec
la présentation de propositions, aux par-
ties concernées, sur les moyens de leur
préservation, a-t-il expliqué. Parmi les
objectifs principaux assignés à l’opéra-
tion, Mokrani a cité le développement des
activités maritimes, tout en inculquant
aux enfants l’amour de la mer et la curio-
sité de découvrir ses merveilles, avec la
mise en exergue de la richesse de ce
patrimoine immergé dans les fonds
marins de Dellys. L’association Delphine
de Dellys a été créée en 1994 et compte
500 adhérents de tout âge. 
Selon son président, son objectif princi-
pal est la formation de plongeurs et
secouristes professionnels, tout en

œuvrant à la préservation du patrimoine
et de l’environnement maritimes.
L’association assure des formations dans
les spécialités de plongée sous-marine,
entraineur- plongeur et secours maritime,
avec à la clé des diplômes reconnus. 
Ces dernières années, l’association
«Delphine» a, également, réussi la gageure

de créer son propre musée maritime. 
Un lieu singulier, devenu, au fil des ans,
une destination connue de nombreux
curieux, qui y viennent admirer différents
spécimens de poissons, créatures marines
et plantes aquatiques rares, outre une riche
bibliothèque à caractère scientifique.

Ali B.

Les services de la sûreté de wilaya d’Alger ont organisé, ce mercredi, 
au niveau de la gare de transport routier des voyageurs à Caroubier une
campagne de sensibilisation en direction des conducteurs de bus de
longs trajets sur l’importance de faire preuve de vigilance et de s’inter-
dire l’excès de vitesse afin d’éviter de tragiques accidents de la route.

Initiée dans le cadre des actions de sensibilisation menées par la
Direction générale de la Sûreté nationale (DGSN), cette campagne vise
à sensibiliser les conducteurs de bus de longs trajets à l’importance capi-
tale de respecter le code de la route, essentiellement la vitesse autorisée
afin d’éviter les accidents et au contrôle régulier des équipements du
bus, notamment le nécessaire des premiers soins et les extincteurs pour
la sécurité des usagers de la route et des voyageurs, a indiqué le lieute-
nant Mehdi Ahbab, chargé de l’information et de la communication au
niveau du service de la Sécurité publique. Des dépliants sur les sanctions
prévues dans la législation en vigueur et des statistiques des accidents,
appuyés d’images, sous le thème «la bonne conduite, sécurité pour
tous», ont également été distribués aux conducteurs afin de les amener à
adopter un comportement adéquat sur la route.
Les chauffeurs qui ont salué cette initiative se sont dits néanmoins dému-
nis quant à l’impératif d’être relayés par un chauffeur supplémentaire,
comme recommandé par les services de la Sûreté. A ce propos, Aâd
Khaled, chauffeur sur la ligne Alger-Oued Souf a affirmé assurer seul le
trajet, bien que supérieur à 600 km, précisant que le second chauffeur
n’est disponible que pour les déplacements vers Hassi Messaoud ou
Tamanrasset (plus de 1000 km). Se félicitant de cette action de sensibi-
lisation, Fethi Laïb, chauffeur de bus sur la ligne Alger-Oran a reconnu
que de nombreux conducteurs ont sur l’autoroute des comportements
irresponsables, comme consulter Facebook tout en conduisant avec tous
les risques que cela induit en termes de baisse de vigilance.

Plusieurs nouvelles structures éducatives
seront réceptionnées à Blida, au titre de la
prochaine rentrée scolaire, dans l’objectif
d’atténuer la surcharge au niveau de cer-
taines classes du cycle primaire notamment,
a-t-on appris, mardi, de la directrice de
l’éducation de la wilaya. Il s’agit, notam-
ment de l’ouverture attendue d’une dizaine
d’écoles primaires à Ouled Slama, Oued El
Alleugue, Oued Djer et Aïn Romana, entre
autres, a indiqué à l’APS, Guenima Aït
Brahim, en marge d’une visite du travail du
wali Mustapha Layadhi pour l’inspection
d’un nombre de projets programmés à la
réception à la rentrée scolaire. 
La responsable a souligné l’importance de

ces nouveaux établissements dans la réduc-
tion du nombre d’élèves par classe, notam-
ment au niveau des écoles de la cité Sidi-
Hamad de Meftah (Est de Blida), ayant
accueilli, ces dernières années, un nombre
considérable de nouvelles familles relogées,
a-t-elle expliqué. Aussi, a-t-elle signalé,
l’exploitation attendue, cette année, de toutes
les cantines scolaires (au nombre de 191) qui
étaient fermées, durant l’année scolaire écou-
lée, pour cause de manque de main-d’œuvre.
Au moins 710 nouveaux employés, entre cui-
siniers et agents d’entretien, ont été recrutés
à cet effet, en vue de garantir des plats
chauds à l’ensemble de élèves, durant l’hi-
vers, notamment, a fait savoir Aït Brahim. 

Au volet solidarité scolaire, la directrice de
l’éducation a fait part d’un effectif de 80 000
élèves qui bénéficieront, cette année, de la
prime scolaire, fixée à 3.000 DA. 
Un taux de 25% de cet effectif ont déjà
perçu leur prime dans l’attente de la clôture
de l’opération «au plus tard, à la mi-sep-
tembre prochain», a-t-elle précisé. 
Dans un autre registre, Guenima Aït Brahim
a annoncé une batterie de mesures préven-
tives visant à éviter la transmission de l’épi-
démie de choléra entre les élèves, et consis-
tant, entre autres, dans l’entretien et l’assai-
nissement des classes, des cantines, des
réservoirs, des citernes et des sanitaires, tout
en obligeant les élèves à se laver les mains

avant la rentrée des classes et de la cantine. 
Des dépliants expliquant cette épidémie et
les moyens de la prévenir seront, aussi, dis-
tribués aux élèves. Lors de sa visite aux
chantiers de nombre de projets éducatifs, le
wali de Blida a décidé d’infliger des
amendes à l’encontre des entreprises
n’ayant pas respecté le délai de livraison des
projets dont elles ont la charge, les avertis-
sant que ces projets leur seront retirés «si la
situation persiste». Les blocs scolaires de la
cité-Ouest et de la ferme «El Bourai» de
Boufarik font partie de ces projets en souf-
france, ayant suscité l’ire du wali, car il
s’agit là de la «scolarité et de l’avenir des
enfants», a-t-il soutenu.

Bouira
Un homme retrouvé mort
au bord de la route
Macabre découverte, hier matin, dans 
la commune de Ridane dans la daïra 
de Sour El Ghozlane située à quelque
40 km au cardinal sud du chef-lieu de
la wilaya de Bouira. Des passagers
roulaient en voiture sur la route reliant
la ville de Ridane à la ville de Sour 
El Ghozlane lorsqu’ils aperçoivent un
corps sans vie sur le bas-côté de la
route. Il s’agit d’un homme dans l’âge
qui ne dépassait pas 20 ans. Sitôt
alertés par ces passagers, les éléments
de la protection civile ont récupéré la
dépouille de l’homme qu’ils ont
déposée au niveau de la morgue de
l’hôpital de Sour El Ghozlane, pour 
le moment, impossible d’identifier la
victime ni même de comprendre ce qui
lui est arrivé.
Par ailleurs, les éléments de la
gendarmerie ont ouvert une enquête
pour déterminer son identité ainsi que
les causes exactes de son décès.

Taib Hocine
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Skikda
Clubs de plongée sous-marine, une passion

pour la mer, un engagement envers l’environnement
A la découverte du Grand bleu et des secrets de la mer, la pratique de la plongée sous-marine à Skikda est devenue

une activité très prisée par les jeunes de la région Est du pays.

P roposant des virées exception-
nelles dans «le monde du silence»,
les écoles de plongée sous-marine

de Skikda ne désemplissent pas en cette
fin du mois d’août, les estivants affluant à
Rusicada, les jeunes notamment, en quête
d’aventure et de sensations fortes n’hési-
tent pas à s’inscrire pour une initiation
subaquatique. Pour le président du club
Le Dauphin des jeux aquatiques établi à
la plage Stora dans la ville de Skikda,
Farid Boulabssal, la plongée sous-marine
s’invite de plus en plus dans les activités
des estivants. «Les clubs d’initiation à la
plongée sous-marine de Skikda sont en
phase de devenir une référence pour
beaucoup de jeunes de l’Est du pays»,
affirme-t-il. Le président du club 
«Le Dauphin», crée en 1996 assure que
ce club, dès l’entame de ses activités, a
veillé à créer un espace d’apprentissage
et de passion pour les fonds de mer,
«ouvert à toutes les couches de la société
et dont le dénominateur commun est la
passion de la mer». «Ce club accueille
tous ceux désireux d’apprendre les tech-
niques de ce sport aquatique, âgés de plus
de 14 ans et en bonne santé», a-t-il fait
savoir, a affirmant que le club offre toute
la logistique nécessaire pour «un appren-
tissage des plus performants». 
Pour Boulabssal, la curiosité de la décou-
verte du monde aquatique et du riche
environnement marin, le renouvellement
du plaisir de se retrouver à 15 m ou plus
sous l’eau sont autant de motivations qui
poussent de plus en plus les jeunes à pra-
tiquer la plongée sous-marine.

La plongée sous-marine,
des heures d’entraînement

et de perfectionnement

Trois niveaux de formation et d’entraîne-
ment sont indispensables pour permettre la
maîtrise de ce sport, tient à souligner le
président du club. «Le Dauphin», attestant
que pour lui, «l’île de Signa», non loin de
la plage Stora, une zone vierge et sublime
«demeure le meilleur endroit pour prati-
quer la plongée sous-marine». 
Le Club propose une session de formation
en plongée sous-marine englobant plu-
sieurs heures à raison de 18.000 DA et les
tarifs appliqués souligne-t-on «sont com-
pétitifs et étudiés». Pour Riad Zendaoui, un
jeune originaire d’El Eulma (Sétif), ren-
contré par l’APS au club le Dauphin,
l’aventure avec ce club a débuté depuis 
5 ans. «La mer et les fonds marins m’ont
toujours séduit et le fait que j’habite une
ville de l’intérieur a freiné, à certain
moment ma passion jusqu’à ce que je
découvre des clubs de formation de plon-
gée sous-marine. Je me suis inscrit, là, je
suis plongeur de 3e degré et je continue à
apprendre et à me perfectionner», confie le
jeune Riad, âgé de 32 ans. Et d’ajouter
avec enthousiasme : «Je ne rate aucune
occasion pour me retrouver sous l’eau,
sans un bruit, pour faire le vide, me décon-
necter, et me recentrer sur moi-même». 
La gent féminine semble peu attirée par
cette pratique sportive. Le dauphin n’a
enregistré que 4 femmes en cinq ans parmi
ses membres, à l’instar de Djamila Mout
(36ans) qui affirme que la plongée sous-

marine lui procure un vrai espace de déten-
te et de décompression. «L’état d’apesan-
teur procuré par l’eau me permet de me
relâcher, les tensions et le stress s’évapo-
rent, et je ressens un véritable regain
d’énergie à la fin de la séance d’entraîne-
ment», atteste-t-elle.

Passion pour la mer
et engagement pour protéger
la biodiversité sous-marine

Aux côtés des clubs Le Dauphin pour le
jeux aquatiques et La Planète bleue, l’asso-
ciation «Les Etoiles de la mer», créée 1993
perpétue la passion du Grand bleu et œuvre
à promouvoir la biodiversité sous-marine. 
Pour le président de l’association, Saïd
Ramdane, la pratique de la plongée sous-
marine sensibilise mieux sur l’importance
du respect de la biodiversité maritime et

l’engouement des jeunes est en mesure de
créer «des nouveaux réflexes, responsables
et amis de l’environnement». 
«Aux Etoiles de la mer, le travail de sensi-
bilisation a toujours accompagné les cours
d’initiation et de perfectionnement de la
plongée sous-marine», précise-t-il.
Evoquant «les horreurs» causées à la mer et
la pollution de l’environnement marin par
les débris rejetés, Ramdane a indiqué que
son association organise périodiquement
des actions citoyennes pour préserver le lit-
toral skikdi à travers des campagnes de net-
toiement en collaboration avec des clubs et
autres associations de la région. Avec l’été
qui tire à sa fin, les derniers estivants à
Skikda continuent de pratiquer leur passion. 
Equipés de combinaisons de plongée, de
palmes et tout le nécessaire, des jeunes par-
tent sous l’eau, dans le monde de silence, où
il y a tellement de merveilles à découvrir.

Une quantité de 1, 678 million quintaux de
céréales toutes variétés confondues a été
collectée dans la wilaya de Guelma depuis
le lancement de la campagne moisson-batta-
ge de l’actuelle saison agricole 2017-2018,
a-t-on appris, ce mardi, du sous-directeur
de la Coopérative des céréales et légumes
secs (CCLS). Ces quantités «considérables»
collectées jusqu’à l’avant-dernière semaine
du mois d’août en cours, sont supérieures à
celles collectées auparavant et seront revues
à la hausse, car la campagne moisson-batta-
ge se poursuit, a indiqué à l’APS, Nouri
Bouchebout qui fait état de la collecte dans
le cadre de cette opération de près de 

185 000 quintaux de semences de céréales.
Les quantités de céréales collectées jusque-
là dépassent les prévisions tracées au titre de
l’actuelle saison agricole (1,4 million quin-
taux de céréales), a déclaré le même respon-
sable, qui a salué les efforts déployés pour
assurer toutes les conditions nécessaires à la
réussite de cette opération.
La CCLS dont le siège se trouve à la com-
mune Belkheir (2 km à l’est de Guelma) a
mobilisé tous les moyens nécessaires pour
«accueillir» les récoltes des agriculteurs, a-
t-on encore noté, ajoutant que des quantités
considérables de céréales avaient été trans-
férées vers les CCLS limitrophes disposant

des conditions requises pour le stockage.
La campagne moisson-battage de l’actuel-
le saison agricole a ciblé une surface de 87
100 hectares et pourra atteindre à terme,
une récolte de 2,572 millions de quintaux,
soit une augmentation dépassant le 1 mil-
lion de quintaux par rapport à la précéden-
te campagne, selon les précisions, fournies
par le responsable de la Direction  des ser-
vices agricoles (DSA).
14 points de collectes répartis à travers la
wilaya de Guelma ont été mobilisés pour
permettre un meilleur déroulement de
l’opération.

La société civile s’emploie aux côtés des
collectivités locales à contribuer à l’essor
de la commune de Beni Mouhli située à 105
km au nord de Sétif en l’occurrence par la
réalisation d’un puits artésien destiné à
l’approvisionnement en eau potable réalisé
à titre bénévole a-t-on appris, ce mardi,
auprès des services de la wilaya.
Ce puits, réalisé dans le cadre du volonta-
riat à l’initiative de la coordination des
associations de cette collectivité locale, est
destiné à l’approvisionnement en eau d’une
polyclinique et d’un collège d’enseigne-
ment moyen (CEM), ainsi que d’une école
primaire, a indiqué la même source.
Réceptionné le 20 août dernier à l’occasion
de la commémoration de la Journée natio-
nale du moudjahid, coïncidant avec le

double anniversaire de l’Offensive du Nord
constantinois et le Congrès de la Soummam
(20 Août 1955/56), cet ouvrage hydrau-
lique, d’un débit de 5 litres/seconde, a
nécessité une enveloppe financière de
l’ordre de 1, 2 million de dinars, ont indi-
qué les services de la wilaya.
Le mouvement associatif de cette commu-
ne montagneuse œuvre à devenir «une
force de proposition et incarne le principe
de la démocratie participative à travers son
implication et sa contribution au processus
de développement, parallèlement aux
efforts consentis par l’Etat», a-t-on noté.
Dans le secteur de la santé, la coordination
des associations de la commune de Beni
Mouhli a œuvré à acquérir un appareil
d’échographie pour la polyclinique de

cette collectivité locale, pour un coût esti-
mé à six millions de dinars, et lancé une
opération de réhabilitation du réseau
d’électricité, pour un montant de l’ordre de
500.000 DA, ont ajouté les mêmes services.
D’autres initiatives, dont la réalisation d’un
forage destiné à l’approvisionnement en eau
potable de l’école primaire Chahid Kati
Meziane et du lycée du Chahid Touati
Hamdad, sont en cours de concrétisation,
a-t-on souligné.
Les services de la wilaya de Sétif ont égale-
ment fait part de l’initiative des propriétaires
terriens de la commune de Beni Mouhli de
faire don de parcelles de terrains pour la réa-
lisation de projets d’intérêt public.

M. E-H.

Guelma

Collecte de plus de 1,6 million quintaux de céréales

Sétif

La société civile se mobilise au profit
de la commune de Beni Mouhli

Annaba
Intensification du contrôle
des infrastructures
hydrauliques
Les opérations de contrôle des sources
d’eau, des barrages et des puits à travers
les communes de la wilaya d’Annaba ont
été intensifiées avec l’objectif de parer à
toute contamination par des maladies à
transmission hydrique, apprend-on, ce
mardi, auprès des services de la wilaya.
Ces opérations, lancées en coordination
avec les bureaux communaux d’hygiène
(BCH), le secteur des ressources en eau
ainsi que les services de prévention et
d’épidémiologie de la Direction de la santé
et de la population (DSP), visent à
contrôler la qualité d’eau des ouvrages
hydrauliques, des grands barrages et des
puits collectifs ou individuels de la wilaya
d’Annaba, précise-t-on de même source.
Au chef-lieu de wilaya, les équipes
s’emploient à contrôler la qualité de l’eau
de 14 grandes infrastructures hydrauliques
qui approvisionnent quotidiennement en
eau potable 25 grands réservoirs, a indiqué
le responsable du BCH de cette collectivité
locale, Aïssa Bouzid, qui assure également
que près de 317 puits collectifs et
individuels déclarés sont soumis à des
contrôles périodiques, soulignant que le
traitement des eaux de ces puits, répartis 
à travers les 5 secteurs urbains de la
commune d’Annaba, notamment les
quartiers Seybouse et la vieille ville,
s’effectue au chlore. 
Par ailleurs, les points de fuite d’eau du
réseau d’assainissement à travers les
quartiers de la commune d’Annaba seront
recensés et soumis à un traitement dans 
le cadre de l’exécution des opérations 
de prévention contre les maladies à
transmission hydrique, souligne-t-on.
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Mostaganem
Inauguration et mise en service de plusieurs infrastructures

de la poste et des télécommunications
Plusieurs infrastructures relevant de la poste et des télécommunications ont été inaugurées et mises en service, ce mardi, dans la wilaya de Mostaganem,

à la faveur de la visite d’inspection de la ministre de la Poste, des Télécommunications, des Technologies et du Numérique, Houda-Imane Faraoun.

La ministre a procédé, au quartier
«La perle de la Méditerranée» au
Caroubier, un pôle urbain situé à

l’Est de la ville de Mostaganem, à la mise
en service du réseau du téléphone par
fibre optique au profit de 717 logements. 
Cette technologique FTTH assure
l’Internet avec un débit pouvant atteindre
100 mégabits par seconde aux résidents
et 1 gigabit au profit des professionnels et
tous les services dans le domaine des
télécoms, selon les explications fournies
par les responsables du secteur. La wilaya
de Mostaganem a bénéficié, dans ce
contexte, d’un projet de raccordement de
2600 foyers au niveau de 4 communes
dont 1915 via la technique de raccorde-
ment à domicile et 668 par la technique
de raccordement jusqu’à l’immeuble. 
Au centre technique d’Algérie Télécom,
Houda-Imane Faraoun a procédé à la mise
en service du réseau de la nouvelle géné-
ration d’internet, ce qui permet d’assurer
de relier la wilaya de Mostaganem au
réseau national et d’augmenter le débit,
outre l’amélioration des prestations.
La ministre a déclaré, dans ce sens, que

Mostaganem est la dernière wilaya qui
vient d’être reliée à ce nouveau système
qui lui permet d’augmenter le débit de 1
à 2 terabits par seconde (Ouest du pays). 
Ce débit est à 2,5 terabits par seconde
avec l’Est et pouvant atteindre 8 t/s pour
faire face à la demande à l’avenir. 
La visite de la ministre a été aussi mar-
quée par la pose de la première pierre
pour la réalisation de deux nouveaux
bureaux de poste au niveau des com-
munes de Sidi Lakhdar et de Mostaganem
dans un délai de 8 mois et pour un coût de
53 millions de dinars, en plus de l’inaugu-
ration de deux bureaux de poste similaires
au centre-ville de Mostaganem et au
niveau de la cité  5-juillet. Le secteur de la
poste au niveau de la wilaya de
Mostaganem a bénéficié de projets de
réalisation de 7 bureaux postaux et d’opé-
rations d’aménagement et de réhabilitation
de 10 autres bureaux qui ont été livrés et
ouverts en fin 2017. Durant le premier
semestre de l’année en cours, il a été pro-
cédé au lancement des travaux de réalisa-
tion de 8 autres bureaux postaux pour une
enveloppe de 320 millions de dinars.

Selon la déclaration de la ministre, ces
projets contribueront à réduire la densité
postale pour passer, d’ici la fin d’année
courante, d’un bureau pour 11 000 habi-
tants, soit pour 1/9000.
La wilaya de Mostaganem dispose actuel-

lement d’un parc de 70 bureaux de poste,
de 5 agences commerciales de Algérie
Télécom, qui offrent ses services à 54 000
abonnés de téléphone et 45 000 abonnés à
internet, a-t-on ajouté.

L.K. /Ag.

Les services de la commune de Tiaret ont
procédé à la destruction d’un champ agri-
cole irrigué à partir des eaux usées, décou-
vert, ce mardi, dans le village Aïn Mesbah,
a-t-on appris d’un membre de l’Assemble
populaire communale, chargé de l’urbanis-
me et de l’assainissement.
Djillali Toumiat, président de la commis-
sion mixte, qui s’est déplacé sur les lieux,
a indiqué que toutes les mesures légales et
réglementaires nécessaires ont été prises
pour la destruction du périmètre agricole
de 2 hectares relevant du domaine public et
irrigué par un fellah à partir des eaux
usées, ajoutant qu’il sera procédé de même
à la saisie des équipements utilisés dans
l’irrigation telle que la pompe et les
tuyaux. L’Office national d’assainissement
(ONA) entend intervenir pour traiter cet

épineux problème, sachant que le réseau
est arrivé à saturation au niveau de la loca-
lité d’Aïn Mesbah, et ce, après l’acte de
violation de cet agriculteur qui a détourné
la canalisation des eaux utilisées aux fins
d’exploitation, pour irriguer les champs de
pastèque, de légumes, d’arbres fruitiers et
de plantes aromatiques. Un procès-verbal
sera établi par la commission mixte, 
a ajouté le même responsable, rappelant
que la commission est constituée de repré-
sentants communaux, des directions des
services agricoles, des ressources en eaux,
de la santé et de la population, de l’envi-
ronnement, de l’ONA et de la Gendarmerie
nationale. Elle s’est déplacée sur les lieux
pour délimiter le périmètre agricole en
question. Le mis en cause sera présenté 
à la justice, a-t-on encore fait savoir.

Un nouveau programme intitulé «Forsa»,
dédié à la formation et à l’insertion des
jeunes exclus du système scolaire, est lancé à
Oran, a-t-on appris, ce mardi, auprès de l’as-
sociation socioculturelle locale «Santé Sidi
El-Houari» (SDH). «Forsa» consiste en «une
école de la 2e chance» pour les «déscolari-
sés» de moins de 18 ans, par le biais de l’ap-
prentissage professionnel, a précisé à l’APS
la vice-présidente de «SDH», Assia Brahimi. 
Cette opération, qui s’étend sur une durée de
26 mois, entre dans le cadre du Programme
d’appui à l’adéquation formation-emploi-
qualification (AFEQ) inscrit au titre de la
coopération entre l’Algérie et l’Union euro-
péenne, a expliqué la responsable. 
L’insertion dans le marché de l’emploi des
jeunes déscolarisés par l’apprentissage de

métiers figure parmi les objectifs majeurs
ciblés par «AFEQ», et ce, de concert avec le
ministère de l’Education nationale et celui de
la Formation et de l’Enseignement profes-
sionnels. «L’action envisagée repose essen-
tiellement sur le développement d’activités
d’animation, de formation, de renforcement
des capacités pédagogiques et associatives»,
a déclaré Brahimi. Tout en étant piloté par
«SDH», «Forsa» bénéficiera aussi à six
autres associations opérant dans différentes
wilayas du pays afin de permettre la mise en
œuvre d’activités locales de formation et
d’animation définies dans ce programme, 
a-t-elle signalé. Implantée au cœur du quar-
tier historique d’Oran dont elle porte le nom,
«SDH» figure parmi les associations phares
vouées à la formation et insertion des jeunes

dans les métiers traditionnels de la construc-
tion. Les cursus sont dispensés au sein de son
école-chantier agréée par l’Etat, qui a vu la
sortie de plusieurs promotions de diplômés

opérant aujourd’hui dans les chantiers de
réhabilitation du bâti ancien ou dans leur
propre micro-entreprise.

Lehouari K.

Tiaret
Destruction d’un champ agricole irrigué

à partir des eaux usées à Aïn Mesbah

Oran
Lancement d’un nouveau programme de formation

et d’insertion au profit des jeunes

Aucun cas de choléra enregistré
La wilaya d’Oran n’a enregistré aucun cas confirmé de choléra, a-t-on indiqué, ce
mercredi, auprès de la Direction de la santé et de la population (DSP) de la wilaya. Suite
à un flash d’information paru sur une chaîne de télévision privée faisant état de
«l’existence de 3 cas suspects de choléra» à Oran, le directeur de la santé et de la
population de la wilaya, Abdelnasser Boudaâ, a rassuré dans un communiqué dont une
copie a été transmise à l’APS, qu’«Oran n’a enregistré aucun cas confirmé de choléra». 
«Les services de la Direction de la santé et de la population de la wilaya ont renforcé 
le dispositif de prévention mis en place habituellement pour chaque saison estivale
contre les maladies à transmission hydrique», a ajouté la même source. 
Selon le communiqué, «seul le directeur de la santé et de la population est habilité 
à communiquer les informations sur tout cas éventuel».
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Laghouat

Nouvelles structures éducatives prévues
pour la prochaine rentée scolaire

Adrar
Plus de 2400 scorpions collectés par les jeunes à Reggane

Huit nouvelles structures éducatives seront ouvertes dans la wilaya de Laghouat
dès la prochaine rentrée scolaire 2018-2019, apprend-on auprès

de la Direction de l’éducation.

I l s’agit, notamment, d’un lycée de 1000 places
pédagogiques dans la commune de Laghouat, 
2 collèges d’enseignement moyen (CEM-bases 7

et 6) dans les communes du chef-lieu de wilaya et
d’Aflou, note-t-on. Le cycle primaire sera consolidé
par 5 groupements scolaires, à ouvrir dès la rentrée
scolaire, répartis entre les communes de Laghouat,
Brida et Bennacer Ben Chohra, a-t-on ajouté.
Une opération de rénovation d’envergure avait ciblé
également les établissements du même palier, ainsi
que des cantines scolaires à travers le territoire de la
wilaya. S’agissant du manuel scolaire, le centre de

distribution des documents éducatifs de la wilaya de
Laghouat est engagé pour assurer la distribution de
plus de 65 000 manuels scolaires pour le cycle secon-
daire, 210 000 pour le moyen et 250 000 manuels pour
le cycle primaire, a-t-on signalé. Par ailleurs, le sec-
teur de l’éducation de la wilaya a procédé à l’ouvertu-
re de 95 postes budgétaires, tous grades confondus.
Il s’agit, entre autres, de 14 postes pour les direc-
teurs d’établissements scolaires, 8 autres pour ins-
pecteurs d’éducation primaire, 8 postes pour inspec-
teurs d’éducation moyenne et 45 postes pour
conseillers de l’éducation.

Pas moins de 2450 scorpions ont été collec-
tés par de jeunes volontaires à Reggane
(150 km au sud d’Adrar) lors d’opérations
menées dans le cadre des campagnes de
prévention pendant la période estivale, 
a-t-on appris, ce mercredi, des organisa-
teurs. Les opérations de ramassage ont per-
mis la collecte de cet «important» nombre
de scorpions à travers les jardins et ruelles
des deux Ksour, à savoir «Taârabt» et
«N’Fis» relevant de la commune de
Reggane. Ce chiffre, jugé «important»

démontre on ne peut mieux la gravité de la
prolifération des scorpions dans la région, a
considéré le coordinateur de cette initiative
Azaoui Mahdi, soulignant que «cette situa-
tion nous interpelle à intensifier les actions
de prévention et de lutte contre l’envenime-
ment scorpionique» en favorisant l’hygiène
du milieu, a-t-il souligné. Le mouvement
associatif de Reggane a, pour sa part, salué
cette action préventive, qui prouve le degré
de conscience chez les jeunes à la nécessité
de veiller à la protection de la santé

publique, avant d’appeler les autorités et les
instances locales à l’encouragement et à
l’accompagnement de ce genre d’initia-
tives. «L’ouverture d’une antenne de
l’Institut Pasteur au niveau de cette région
est impératif, afin de contribuer à la produc-
tion de sérum anti-scorpionique», a indiqué le
représentant du mouvement associatif de
Reggane Laâroussi Abdelkader.
Le président de l’association locale d’aide
aux malades, Toumi Abderahmane a, de son
côté, exprimé lors d’une cérémonie en

l’honneur de ces jeunes volontaires sa
reconnaissance envers leur initiative, tout en
exhortant les habitants des autres ksour de la
région à prendre des actions préventives
similaires. Selon les statistiques, pas moins
de 1657 piqûres scorpioniques ont été recen-
sées à la fin du mois de juin dernier dans la
wilaya d’Adrar et, fort heureusement, aucun
cas mortel n’a été déploré, a-t-on indiqué à
la Direction de la santé, de la population et
de la réforme hospitalière.

Kadiro F.
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E t si possible, avec le
meilleur rendu possible 
-on ne compte plus le

nombre de téléphones qui ont
proposé précocement une
reconnaissance faciale aisément
dupée par une simple photo.
D’après le site coréen The
Investor, le Galaxy S10, futur
smartphone de Samsung,
proposerait pour les trois
variantes évoquées dans les
précédentes rumeurs un lecteur
d’empreintes sous l’écran. Seule
différence : la technologie utilisée
d’un modèle à l’autre ne sera pas
la même. Chose logique pour

Samsung, le modèle le moins
coûteux des Galaxy S10
proposera une technologie
différente par rapport au deux
autres. On trouverait un lecteur
d’empreintes optique pour le
premier et à ultrasons pur les
autres. Une technologie bien plus
coûteuse et dont le résultat se
veut davantage efficace. Bien
évidemment, ces rumeurs sont 
à prendre avec des pincettes tant
que rien n’a été officialisé par la
firme coréenne elle-même.
On pourra une nouvelle fois
s’attendre à de grosses
caractéristiques pour un

smartphone attendu par les fans
avec, comme toujours, une
technologie OLED pour les
écrans. A terme, comme beaucoup
de constructeurs, Samsung
semble vouloir abandonner 
les boutons physiques pour se
concentrer sur le connecté, 
le tactile. Le lecteur d’empreintes
sous l’écran va dans cette
direction pour le moins
intéressante. Sans oublier que 
la gamme fêtera ses 10 ans et que
façon iPhone X d’Apple,
Samsung pourrait bien marquer le
coup avec un puissant téléphone
changeant des précédents.

Une technologie de lecteur d’empreintes sous l’écran
diffère d’un Galaxy S10 à l’autre

Pour le modèle le moins coûteux, la technologie utilisée ne sera pas la même que pour les deux autres. Le lecteur d’empreintes sous l’écran,
une grande avancée pour le marché du smartphone que la plupart des constructeurs veulent proposer en premier.

LG propose une version sous Android One de son G7

Apple veut vous initier à la retouche photo
directement via votre iPhone

Sur GBoard, Google vous laisse créer un emoji de vous-même

Pour une expérience mobile sans
surcouche constructeur, il faudra se
tourner vers le LG G7 One de la firme
coréenne. Le coréen LG avait dévoilé il
y a peu un smartphone premium appelé
G7. Un smartphone aux grosses
caractéristiques techniques qui se dote
aujourd’hui d’une variante sous Android
Go. Pour rappel, ce système
d’exploitation se veut fait pour ceux et
celles qui souhaitent une expérience
pure d’Android, sans surcouche. Autant
dire que LG propose une belle
alternative tout en suivant les pas de
firmes chinoises comme Xiaomi à la
manière de son homologue Samsung qui
a présenté il y a peu un smartphone sous
Android Go. Rien de plus intéressant
qu’un système d’exploitation Android
sans surcouche, sans superflu. Une
démarche qu’adoptent énormément de
constructeurs comme LG et son G7 One,
version Android One de son smartphone

premium sorti il y a une poignée de
mois. Pour plus d’informations comme
son prix, sa date de commercialisation
ou encore les pays qui pourront en
bénéficier, il faudra attendre l’IFA. 
En attendant, on connaît déjà la fiche
technique du LG G7. Le LG G7 One
propose donc Android 8.1 Oreo sans
surcouche. On trouve un écran de 6,1
pouces avec un ratio 19,5:9 et une
définition 3120×1440 pixels. Le
processeur est un Snapdragon 835
couplé à 4 Go de RAM et 32 Go de
stockage -le tout extensible via microSD
jusqu’à 2 To. Le lecteur d’empreintes est
présent tout comme une reconnaissance
faciale. Le capteur photo arrière propose
16 mégapixels et 8 mégapixels à l’avant/
La batterie est d’une canacité de 3000
mAh et propose la recharge rapide.
Niveau résistance, la certification est
IP68 tandis qu’un port USB Type-C 
est présent.

Apprendre à maîtriser un
logiciel technique comme
un logiciel de retouche
d’image peut être une
expérience intimidante,
c’est d’ailleurs une raison
qui pousse souvent les
éditeurs à proposer des
cours gratuits aux
intéressés. Et ce n’est
jamais une mauvaise idée
d’en profiter. C’est
exactement ce que propose
Apple en ce moment avec
son application Photos, à
ceci près que ces leçons
seront données directement
sur le téléphone. Selon la
page de support d’Apple,
les utilisateurs pourront
réserver une session de 30

minutes, par téléphone,
pour apprendre à utiliser
l’application Photos :
«réservez une session de
30 mn avec un expert
Photos. Vous apprendrez 
à rendre toutes vos photos
phénoménales grâce aux
puissants et intuitifs outils
d’édition.» Et d’ajouter
«nos conseillers support
Apple spécialement formés
sont experts dans
l’utilisation de Photos pour
transformer les photos, les
faisant passer de bonnes à
magnifiques -et ils
adoreront vous montrer
comment durant une
session d’une demi-heure
via votre téléphone.» 

Les utilisateurs seront
associés à un “expert” qui
adaptera le cours à votre
propre niveau. Le bon côté
de l’opération est que cette
formation personnalisée
pourra être centrée sur ce
que vous voulez. 
Par exemple, Apple
explique que les
participants pourront
demander des précisions
sur tel ou tel outil qui les
intéresse précisément.
Malheureusement, ces
cessions de formation de
30 mn ne seront proposées
qu’aux Américains.
Direction le site Apple si
jamais vous êtes intéressé.

Google ajoute une nouvelle
fonctionnalité à Gboard. 
Mini permet de créer des emoji
à partir de ses propres selfies.
Les émoji sont devenus un
vecteur de communication 
à part entière. Les entreprises
mettent alors l’accent sur le
volet personnalisation, Apple 
a lancé les Animoji tandis que
Snapchat propose les Bitmoji.
Google suite le mouvement
avec les Mini. Cette option est
intégrée à Gboard, l’extension

clavier iOS et Android, elle
facilite la création et le partage
de stickers personnalisés.
Concrètement, elle convertit les
selfies en emoji. D’après les
précisions fournies par
Engadget, le système combine
l’apprentissage automatique, un
réseau neuronal et des
illustrations d’artistes.
Aujourd’hui, environ 100 styles
de stickers sont disponibles, 
ils sont séparés en deux packs
différents. On peut citer parmi

les modèles le «Sweet» et ses
yeux brillants. Son homologue
un peu plus en colère est appelé
«Bold». Plusieurs options
permettent de renforcer la
personnalisation : changer la
forme du visage, modifier la
coiffure ou encore ajouter un
chapeau. Quand les images sont
prêtes, ils sont facilement
accessibles dans la section
consacrée aux emoji sur
Gboard. On peut alors les
envoyer avec une seule touche.

Netflix ne veut plus
entendre parler
de «binge-watching»

Netflix produit moult séries et films chaque
année. On estime ainsi que le budget de la
compagnie pour la production de contenus en
2018 s’élève à 11 milliards $. 
Avec l’avènement du géant du streaming est
apparu le terme de «binge-watching», ou
l’action d’enchaîner le visionnage de séries
sans pouvoir s’arrêter. La compagnie voit
désormais cette expression d’un mauvais œil,
et souhaite purement et simplement
l’éradiquer du discours promotionnel de ses
équipes. Les instructions données par le géant
du streaming seraient très claires, comme en
témoigne Guy Pearce (vu dans Memento) qui
effectue actuellement la promotion de The
Innocents, une nouvelle série fantastique
produite par Netflix. Selon lui, l’instruction
était de ne pas utiliser le terme de «binge-
watching» lors des interviews. 
Ces instructions sont quelque peu étonnantes,
venant d’une compagnie dont le succès vient
justement du fait que ses abonnés n’arrivent
pas à décrocher. Mais selon Business Insider,
le nouveau discours vient du fait que la
compagnie estime que la notion d’excès est
nuisible à son image de marque. Or le mot
«binge» dénote cet excès, et ce serait
apparemment mauvais pour le commerce.



13lechodalgerie-dz.com Santé

Jeudi 30 août 2018

www.
Animée par Dr Neïla M.

Consommés lors d’un petit-
déjeuner sur le pouce, une
petite soif ou un en-cas

rapide, les jus de fruit sont
tendance. De nombreuses marques
les proposent sous forme de
smoothie, sans sucre ajouté, bio ou
100 % naturels... Et pourtant, les
penser aussi sains et sucrés qu’un
fruit est une erreur. Les jus de fruits
industriels tout d’abord. La plupart
d’entre eux se présentent sans
pulpe, avec moins de fibres et
chargés de conservateurs. 
Les précieux nutriments et
antioxydants trouvés dans la peau
ou les pépins disparaissent. 
Mais même les «bons» jus ne le
sont pas tant que cela. Boire, plutôt
que manger, consommer un aliment
mou sans effort de mastication est
une situation nutritionnelle qui s’est
malheureusement généralisée.
Historiquement, les produits étaient
durs, avec notamment beaucoup 
de racines. Ne pas mastiquer

suffisamment induit des signaux 
de satiété qui ne sont pas du tout 
les mêmes. Mâcher, mastiquer et
broyer en bouche des aliments
solides est la première étape de la
digestion. Une phase essentielle
pour optimiser les sécrétions
digestives, broyer les fibres en les
rendant digestibles. C’est aussi un
moment clé qui vise à renseigner les
pupilles gustatives, puis le cerveau,
sur le fait qu’un produit sucré est
entré en bouche.
Le risque de boire un jus de fruit,
ou tout autre aliment liquide, est de
dépasser la dose de sucre et
d’ingérer un apport calorique non
négligeable qui n’a pas été intégré
dans la ration alimentaire puisque le
cerveau n’en a pas eu conscience.
Boire un jus de fruit accélère la
destruction mécanique et entame la
prédigestion du produit. Autre
problème, le risque de stockage du
fructose -le sucre contenu dans les
fruits- au niveau du foie.

Schématiquement, la boisson
apporte une dose massive de
fructose qui n’est pas absorbé
progressivement et métabolisé dans
la cellule hépatique comme cela
l’est pour le fruit. Résultat, ce
fructose va se stocker en gras dans
le foie et favoriser la stéatose
hépatique. D’autant plus que la
concentration en sucre des jus
industriels est extrêmement forte.
Il faut compter en moyenne 10 g de
sucre pour 100 ml, soit l’équivalent
de 4 morceaux de sucre pour un
verre, autant qu’une canette de soda.
Par ailleurs, mieux vaut ne pas
consommer de jus en dehors d’un
repas. L’effet du jus de fruit est
moins dangereux en mangeant et en
absorbant des fibres en même temps.
Si l’on tient à un jus, on peut presser
soi-même son orange ou, à défaut,
utiliser un jus de fruit industriel, mais
le diluer fortement dans de l’eau.
L’idéal est d’utiliser un tiers de jus 
de fruit et deux tiers d’eau.

Vaut-il mieux manger ou boire des fruits ?
Riches en fibres et vitamines mais aussi en fructose, les fruits sont de véritables atouts pour une bonne nutrition, à condition de bien les consommer.

Boire un jus de fruit entraîne un risque de stockage du fructose au niveau du foie.

Boire et fumer à l’adolescence provoque
des problèmes de santé dès 17 ans

Après un dîner dans un sushi-shop,
un homme se fait amputer
de la main en Corée du Sud
En Corée du Sud, un homme de 71 ans, victime de
fièvres récurrentes et de douleurs aiguës dans la main
gauche qui se sont manifestées 12 heures après
l’ingurgitation de poisson cru, a été hospitalisé. En dépit
des efforts des médecins, l’homme a dû subir une
ablation de la main. Après avoir consommé du poisson
cru dans un bar à sushi local, un Sud-Coréen de 71 ans
atteint de diabète de type 2 et d’une insuffisance rénale
terminale, s’est vu pousser des bulles hémorragiques sur
la paume de la main gauche et développer un gonflement
érythémateux avec des ecchymoses sur le dos de la main
et de l’avant-bras gauche, relate le New England Journal
of Medecine. D’après les médecins qui se sont penchés
sur son cas, sa main avait été contaminée par des
bactéries pathogènes Vibrio vulnificus, pénétrant
l’organisme du patient dans le poisson cru. Suite à une
opération d’urgence, les médecins sont parvenus à isoler
les Vibrio vulnificus des bulles gonflées, mais malgré leur
intervention, les lésions cutanées du patient ont évolué
vers des ulcères nécrotiques profonds et celui-ci a dû
subir une ablation de la main, 25 jours après l’opération.
Les patients qui souffrent de certains troubles
immunitaires, de maladies hépatiques chroniques ou du
cancer, présentent un risque accru de complications en
cas de contamination aux Vibrio vulnificus, ont mis en
garde les médecins.

Des chercheurs découvrent l’existence d’un nouvel organe

L’adolescence, c’est l’âge de la rébellion et des
expérimentations, notamment avec l’alcool et la
cigarette. Mais prendrait-on les choses aussi légèrement
si on savait que le tabac et l’alcool peuvent avoir des
conséquences dramatiques pour la santé dès 17 ans ?

C’est ce qu’affirment des scientifiques, qui se sont
intéressés à près de 1200 jeunes, dont les habitudes ont
été étudiées entre 2004 et 2008. Les participants au test
ont été interrogés sur leur consommation d’alcool et de
tabac à 13, 15 et 17 ans. Et les conclusions sont claires :
les artères peuvent commencer à se durcir dès 17 ans,
dans certains cas. Les jeunes les plus touchés étaient
ceux qui avaient fumé plus de 100 cigarettes au cours de
leur vie, et qui avaient pour habitude de beaucoup boire,
ou de pratiquer le binge drinking, une pratique qui
consiste à boire de grosses quantités d’alcool en un
minimum de temps. «Nous nous sommes aperçus que
chez les jeunes, le fait de boire et de fumer à
l’adolescence, même à des niveaux moindres qu’un
adulte, pouvait provoquer des raidissements des artères
et une progression de l’atherosclerose», a indiqué le
Professeur John Deanfield, spécialiste des maladies
cardiovasculaires. Le raidissement des artères peut
provoquer, plus tard, des problèmes cardiaques ou des
vaisseaux sanguins. «Il n’est jamais trop tard pour
faire des changements qui pourraient littéralement
sauver votre vie», a expliqué Metin Avkiran,
responsable de la British Heart Foundation. Selon lui,
le fait d’arrêter de fumer est la meilleure chose à faire
pour améliorer la santé du cœur.

Des chercheurs australiens
annoncent avoir découvert une
nouvelle structures dans le corps
qui permettrait au corps de se
souvenir des infections dont il a
été victime afin de mieux se
défendre. La science n’a jamais
fini de nous en apprendre plus.
Des chercheurs australiens de la
Garvan Intitute of Medical
Research, viennent de découvrir
un nouvel organe. Situé dans le
système immunitaire, ce sont des
structures très fines et plates qui
permettent au corps de se
«souvenir» des infections et des
vaccins implantés dans le corps.
C’est également là que les
cellules du système immunitaire
s’assemblent pour répondre au
plus vite lorsque l’organisme est
touché par une infection. C’est en
passant le système immunitaire au
peigne fin à l’aide d’une
technique d’imagerie 3D sur des
souris que les scientifiques ont
fait cette découverte. S’il ne s’agît

pas d’un «organe» à proprement
parler, ces nouvelles structure du
corps ont été baptisées «foyers
prolifération sous-capsulaires»
(SPF). «Elles ont une position
stratégique dans le corps qui
permet de détecter l’infection au
plus tôt», expliquent les
scientifiques dans le compte
rendu de leur étude. «C’est
remarquable que le corps nous
réserve encore des mystère
aujourd’hui alors que les
scientifiques explorent les tissus
de l’organisme depuis plus de 300
ans, commente le professeur
Triphan, à l’origine de l’étude. Si
ce micro-organe n’avait pas pu
être observé encore c’est parce
qu’il n’apparaît que lorsqu’une
infection se déclare dans
l’organisme. Une découverte qui
pourrait expliquer pourquoi
certaines personnes victimes
d’infection une fois sont ensuite
protégées et ne peuvent plus en
être victime une seconde fois.

Selon le groupe d’étude, cette
découverte devrait permettre
l’avancé de nouveaux vaccins
plus efficaces grâce aux données
et la façon dont le corps luttent
contre les infections. Ce n’est pas
la première fois que des
chercheurs découvrent un nouvel

organe. En mars 2018, des
scientifiques de l’Icahn School of
Medicine at Mount SInaï (New-
York, Etats-Unis) avait déclarée
que l’ensemble des
compartiments situés entre les
tissus du corps humain baptisés
«Interstitium» pourrait constituer

un nouvel organe à part entière.
Ces espaces contiennent de la
lymphe -un liquide organique
dont la composition est proche de
celle du plasma sanguin - et se
situent à de multiples endroits du
corps humain : sous la peau,
autour de l’intestin, des poumons,
des vaisseaux sanguins et des
muscles. Les différents espaces
constituant l’interstitium sont
reliés entre eux par un solide
réseau de protéines et, considérés
dans leur totalité comme une
seule et même entité, représentent
une très grande surface du corps
humain. Le rôle de cet organe est
de protéger l’organisme des chocs
grâce à sa consistance liquide.
Comme il traverse également le
système lymphatique il pourrait
aider à transporter des substances
dans le système lymphatique
comme des traitements, mais il
pourrait également favoriser le
voyage de cellules cancéreuses 
à travers l’organisme.
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Publication de la revue culturelle «Noune»

Le musée de la calligraphie arabe de Tlemcen
publie le 1er numéro

Salon algérien du tourisme local
La 1e édition se tiendra du 6 au 9 octobre à Alger

Tébessa
Les ksour  de Negrine nécessitent

une restauration en urgence

Trump se fâche contre Google,
Twitter et Facebook

«Ils doivent faire attention !»
Le président des Etats-Unis Donald Trump a mis en garde,
mardi, depuis le Bureau ovale, Google, Twitter et
Facebook contre ce qu’il estime être un manque
d’impartialité. Après un premier tweet matinal visant
Google, accusé de truquer les résultats de son moteur de
recherche au détriment des conservateurs, Trump a encore
haussé le ton, et élargi le champ de ses récriminations à
deux autres géants de la technologie. «Google, Twitter et
Facebook naviguent vraiment en eaux très troubles et ils
doivent faire attention», a-t-il lancé à l’issue d’une
rencontre avec le président de la FIFA Gianni Infantino.
«C’est injuste pour une grande partie de la population», 
a-t-il ajouté, évoquant sans autres précisions des milliers
de plaintes. «Vous ne pouvez pas faire ça aux gens, vous
ne pouvez pas !», a-t-il martelé. Ces accusations de
partialité ont été fermement contestées par Google, qui a
assuré ne pas orienter les résultats de son moteur de
rechercher vers «une quelconque idéologie politique». 
«Notre but est de nous assurer que les utilisateurs qui
tapent une recherche dans la fenêtre Google Recherche
reçoivent le résultat le plus pertinent en quelques
secondes», a insisté le géant de la tech, soulignant qu’il
apporte chaque année des centaines d’améliorations aux
algorithmes qui pilotent la recherche. Donald Trump a
semble-t-il fait de bon matin une recherche Google sur
son nom. «Rechercher +actualités Trump sur Google ne
donne en résultats que le point de vue (et) les articles des
médias Fake News. En d’autres termes, c’est TRUQUE, 
à mon encontre et contre d’autres, afin que presque tous
les articles et informations soient NEGATIFS», a-t-il
tweeté, estimant que les médias républicains et
conservateurs étaient «écartés». «Illégal ?», a-t-il ajouté.

Le musée public national de calligraphie arabe de Tlemcen vient de publier le 1er numéro de sa revue culturelle intitulée «Noune»,
a-t-on appris de son directeur Ahmed Lasnouni.

L’objectif attendu derrière la publi-
cation de cette revue est de vulga-
riser ce patrimoine qu’est la calli-

graphie arabe et d’offrir l’opportunité aux
calligraphes et artistes un espace pour se
faire connaître, échanger et développer leurs
connaissances dans les divers domaines
artistiques. Le 1er numéro de la revue
«Noune», publiée durant cet été, comprend
une série d’articles s’articulant autour des plus
importantes manifestations organisées, par le
musée de la calligraphie arabe, l’année pas-
sée, a expliqué Ahmed Lasnouni. Le manque
de médias spécialisés dans cet art a poussé les
jeunes cadres de cette structure muséale à réa-
liser cette nouvelle publication culturelle qui
vient combler, un tant soit peu, le vide dans ce
domaine calligraphique. Le premier numéro
de la revue «Noune» contient divers articles
consacrés à des calligraphes algériens connus
à l’image de Mohamed Bensaid, Benbelhadj,
Benaddoune et Cherifi. Ce numéro met égale-
ment la lumière sur les différentes activités
telles que le concours «Les cavaliers de la cal-

ligraphie arabe», «Le festival national estu-
diantin des arts plastiques», «Les ateliers
vivants de la calligraphie arabe», «Le festival
national de la calligraphie arabe» et autres
articles visant à montrer aux amateurs de cet
art toutes les activités organisées par ce
musée. La revue «Noune», publiée en langue
arabe, compte se développer davantage en
consacrant une partie à des articles en langue
française, «pour toucher le maximum de lec-
teurs et de passionnés», a-t-on souligné. 
Dans les prochains numéros, un intérêt parti-
culier sera réservé aux artisans et aux artistes
de Tlemcen et de ses environs, mais aussi
d’autres régions du pays «dans le but de les
faire connaître, de montrer leurs œuvres et
contribuer ainsi à leur développement et, par
ricochet, au développement de cet art en
Algérie», a-t-on ajouté. Cette publication cul-
turelle institutionnelle a vu également la
contribution de plusieurs responsables locaux
dont le wali de Tlemcen qui a encouragé cette
initiative et mis en exergue son importance
dans le champs médiatique culturel.

Cette 1e édition vise à réaliser plusieurs
objectifs notamment, la promotion de l’ima-
ge des professionnels du tourisme local algé-
rien. Le 1er Salon national du tourisme local
(SATL 2018), dont l’objectif est de promou-
voir la destination Algérie pour les Algériens
se tiendra du 6 au 9 octobre à Alger. Ce salon
a été initié par «La caravane des feuilles
vertes», une agence de tourisme éco-respon-
sable et solidaire créé en 2016.
Le Salon local du tourisme est un carrefour
international regroupant les professionnels et
les amateurs du tourisme local algérien et
une occasion pour mettre en avant les poten-

tialités exceptionnelles qu’offre la destina-
tion Algérie.
C’est aussi un point focal dédié à l’échange
et au partage d’expériences en vue du déve-
loppement d’une dynamique nationale favo-
risant la durabilité des initiatives de ce sec-
teur, peut-on lire sur la page Facebook de
l’évènement. Cette 1e édition vise à réaliser
plusieurs objectifs notamment, la promotion
de l’image des professionnels du tourisme
local algérien, ma mise en avant des catégo-
ries et des produits touristiques algériens, 
le partage d’expérience entre anciens et nou-
veaux acteurs du tourisme.

Afin de préserver ce patrimoine culturel et historique de
l’antique Théveste, un groupe de jeunes de la région de
Negrine a créé une association locale pour la promotion
du tourisme et la protection de l’environnement, et orga-
nise chaque samedi, une Touiza, regroupant des jeunes de
divers horizons pour une action de volontariat visant la
réhabilitation de ces ksour abandonnés. «L’idée d’une
association vise à attirer l’attention sur les ksour de
Negrine», souligne le président de cette association,
Lakhdar Hami. Et d’ajouter : «Beaucoup de jeunes ont
adhéré à l’idée et chacun tente d’apporter son savoir-faire
dans le domaine de la restauration. Les ksour  sont deve-
nus une actualité dans la région et ceci peut encourager
des gens à revenir habiter ces maisons abandonnées».
Les membres de l’association ont l’intention, en coordi-
nation avec les habitants, de rénover l’ancienne mosquée
de la région. «La mosquée est fermée depuis plus de 20
ans. Des jeunes ont proposé de la réhabiliter et beaucoup
d’habitants ont apprécié l’idée et promis aide et assistan-
ce», a encore souligné Hami, attestant que le «petit pro-
jet démarré par une maisonnette, commence à prendre
forme, l’idée plaît et séduit et l’espoir est grand d’at-
teindre l’objectif». Pour le président de l’Assemblée
populaire communale de Negrine, Ramdane Djemouai,
cette action de volontariat a pour objectif de ressusciter
un lieu chargé d’histoire». La commune de Negrine assu-
re aux participants à cette action de volontariat les
moyens de transport et l’eau pour pouvoir mener à bien
leur action», détaille l’édile qui souligne que ce site non
classé a été abandonné par les siens pour diverses rai-
sons. «La région de Negrine est un musée à ciel ouvert et

la réhabilitation des ses kour  à l’identique et avec les
mêmes matériaux, permet de créer une dynamique dans
cette zone et de la propulser sur le devant des sites prisés
par les touristes aussi bien nationaux qu’étrangers»,
lance, convaincu, Hama.
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Les représentants des délégations prenant part au 3e congrès de l’Union des étudiants de «Saguia El Hamra et Rio de Oro»
ont affirmé, ced samedi, à Dakhla, leur soutien absolu au droit du peuple sahraoui à l’indépendance.

Les participants ont
convenu de la nécessité
d’élargir l’élan de

solidarité et d’exploiter toutes
les tribunes pour parvenir
rapidement à une solution juste
à la cause sahraouie et mettre
un terme aux souffrances du
peuple sahraoui qui durent
depuis 42 ans. Le représentant
de l’Union nationale de la
Jeunesse algérienne (UNJA),
Abdellah Chatti, a mis en
exergue la position constante
de l’État algérien en faveur du
droit juste du peuple sahraoui 
à l’autodétermination et à
l’indépendance, se disant fier
de prendre part à ce congrès
«qui dénote de la solidité des
liens fraternels qui lient la
jeunesse algérienne et l’Union
des étudiants sahraouis».
Cet évènement se veut un
message au monde entier dans
lequel nous exprimons le
soutien de l’UNJA à la cause
sahraouie que nous
considérons comme une
référence de lutte contre le
colonialisme en Afrique.

Les étudiants sahraouis
ont un rôle important
dans la bataille de la
libération et de
l’édification

Les participants à la clôture 
des travaux du 3e congrès 
de l’Union des étudiants de
«Saguia El Hamra et Rio de
Oro» ont mis l’accent, ce lundi, 
à Dakhla (camps des réfugiés
sahraouis), sur le rôle pivot
joué par les étudiants sahraouis
dans la bataille de la libération
et de l’édification. L’Union des
étudiants sahraouis a appelé,
dans sa déclaration finale, 
les étudiants sahraouis à
«poursuivre leur combat et
leurs sacrifices au service du
peuple sahraoui et ses objectifs
légitimes visant l’indépendance
totale», soulignant
«l’importance de prendre
connaissance de l’histoire et les
développements de leur cause
nationale et ce en consolidation
du principe de la
communication». 
La déclaration a, en outre,
incité les différentes
organisations estudiantines
dans le monde à «faire preuve
de solidarité avec le peuple
sahraoui et à le soutenir dans sa
lutte légitime afin de réaliser
les idéaux de l’humanité
notamment la liberté,
l’autodétermination, la justice
et le rejet de l’oppression». 
Elle a mis, également, l’accent
sur l’impératif d’intégrer les

étudiants dans les institutions
de l’État sahraoui afin de
contribuer dans la libération et
l’édification, rappelant, dans ce
sens, les sacrifices de l’étudiant
sahraoui, notamment dans les
territoires sahraouis occupés et
les universités. Nombre
d’importantes questions ont été
évoquées dans la déclaration
finale, entre autres, le
renforcement de l’Armée
populaire de libération
sahraouie et le soutien des
institutions de l’État sahraoui.

Le Premier ministre
reçoit la délégation de
territoires sahraouis
occupés

Le Premier ministre sahraoui
Mohamed El Ouali Akik a reçu
la délégation de territoires
sahraouis occupés participant
au marge de l’université des
cadres du Front Polisario et de
la (République arabe sahraouie
démocratique, (RASD), 
en présence du ministre des
Territoires occupés et de la
diaspora, Bachir Mustafa
Sayed. Le Premier ministre
sahraoui a salué le rôle
important joué par l’Intifada 
de l’Independence aux diverses
villes sahraouies des territoires
sahraouis occupés. Mohamed
El Ouali Akik a informé la
délégation par les derniers
développements de la cause
sahraouie aux niveaux régional,
local et international.
l’Université d’été des cadres du
Front Polisario et de la
République arabe sahraouie
démocratique (RASD) a été
commencé le 4 août en
présence du président de la
République sahraouie Brahim
Ghali, à Boumerdès (Algérie),
sous le signe: «Le 45e

anniversaire de l’établissement
du Front Polisario, serment et
continuité pour l’indépendance
et l’autodétermination», avec la
participation de 400 cadres.

Khattri Adouh affirme
que «l’objectif des
négociations est de
garantir le droit du
peuple sahraoui à
l’autodétermination»

Le président du Parlement
sahraoui, Khatri Addouh a
affirmé, ce mercredi à
Boumerdès, que l’objectif
principal des négociations
directes, était de trouver une
solution garantissant le droit 
du peuple sahraoui à
l’autodétermination à travers

l’organisation d’un référendum
qui aboutira à la décolonisation
de la dernière colonie en
Afrique. Il a rappelé, à ce titre,
que les dirigeants sahraouis
avaient salué l’organisation du
prochain round des
négociations, à l’arrêt depuis
2012, exprimant leur
«disposition à coopérer avec
Köhler afin d’accélérer la
cadence du travail, Khatri a
indiqué, en marge de la clôture
de l’université d’été des cadres
du Front Polisario et de la
République arabe sahraouie
démocratique (RASD) abritée à
l’université M’hamed-Bougara
(Boumerdès), souligné par la
dernière résolution du Conseil
de sécurité qui a réduit la
mission de Minurso d’une
année à six mois». Après avoir
appelé le Maroc «à cesser son
entêtement qui peut saper la
dynamique conduite par
Köhler». Le président du
Conseil national sahraoui a
exhorté le Conseil de sécurité
«à soutenir le processus
conduit par l’émissaire onusien
pour parvenir à une solution
garantissant le droit du peuple
sahraoui à
l’autodétermination».

L’ONG Défense Forum
Foundation lance une
pétition internationale
en faveur de la cause
sahraouie

L’ONG américaine Défense
Forum Foundation a lancé,
jeudi, une pétition aux Etats-
Unis pour réclamer la fin de
l’occupation marocaine des
territoires du Sahara occidental
dans laquelle les signataires
appellent à l’intervention du
Président Donald Trump pour
permettre la tenue du
référendum
d’autodétermination du peuple
sahraoui en 2018. La pétition,
lancée à travers le site
électronique de la fondation, 
a invité les citoyens américains

et du monde à rejoindre une
initiative citoyenne pour
défendre la question sahraouie.
La Fondation a accompagné la
pétition par une lettre ouverte
adressée au dirigeant américain
dans laquelle elle le sollicite
pour «mettre fin à l’occupation
illégale de la dernière colonie
en Afrique, le Sahara
occidental».

Le Polisario ouvert
au dialogue et aux
négociations sur
les investissements dans
le respect de la loi

«Bien que nous représentions
de nombreux points de vue
politiques, nous sommes tous
consternés par le fait que le
Maroc ait été autorisé à
occuper le Sahara occidental
pendant plus de 40 ans, en
dépit du fait que toutes les
administrations américaines
avaient soutenu que le peuple
sahraoui est habilité à
déterminer l’avenir de son
pays», a souligné la Fondation
dans sa pétition. S’adressant
toujours au locataire de la
Maison-Blanche, l’ONG 
a mentionné également que 
«la situation au Sahara
occidental illustre parfaitement
les sentiments que vous avez
exprimés lors de votre
campagne pour les élections
présidentielles contre la
corruption et pour rendre
justice aux hommes et femmes
oubliés». Dans le but de
susciter une forte adhésion
pour cette pétition, la
Fondation a souligné que 
«le Royaume marocain exploite
illégalement les immenses
richesses et ressources
sahraouies» et continue à ce
jour «à entraver le référendum
sur l’autodétermination du
peuple sahraoui, qui était prévu
par les Nations unies depuis
1991». Mardi dernier, la
présidente de la Défense Forum
Foundation, Suzanne Scholte,

avait sollicité dans une tribune
publiée dans le quotidien
américain The Daily Caller, 
le Président Donald Trump 
à régler le conflit du Sahara
occidental.

Trump a «une occasion
inouïe» pour assurer
la tenue du référendum
tant promis

La lauréate du prix de la paix
de Séoul a estimé que la
résolution de ce conflit de
longue date «reflétait
parfaitement les thèmes» sur
lesquels le chef de l’Etat
américain avait fait campagne
lors de la présidentielle, à
savoir le combat contre la
corruption et l’injustice. 
La militante des Droits de
l’Homme s’était basée dans ce
contexte sur les tweets du
candidat des Républicains,
publiés en 2016 en plein course
à la présidentielle, dénonçant la
corruption de sa rivale Hillary
Clinton par le Maroc en
échange de faveurs
diplomatiques sur le Sahara
occidental. Scholte a cité,
notamment l’exemple flagrant
de racket «More pay for play»
(payer plus pour jouer)
d’Hillary Clinton, révélé et
dénoncé par l’équipe de
campagne du président Trump,
en référence aux 12 millions $
de dons offerts par le Maroc 
à la fondation Clinton pour
soutenir l’annexion des
territoires sahraouis occupés.
Dans cette tribune, la
présidente de l’ONG a souligné
que le Maroc avait versé des
millions de dollars en lobbying
juste pour bloquer la tenue 
du référendum
d’autodétermination du peuple
sahraoui, en s’appuyant sur les
témoignages de responsables
américains qui avaient dénoncé
la corruption exercée par le
Maroc pour saborder le
processus onusien.

3e congrès des étudiants sahraouis

Soutien absolu au droit du peuple sahraoui
à l’indépendance 
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Iran

Des «dizaines d’espions arrêtés»,  
selon le ministre du Renseignement

L’Iran a arrêté des «dizaines d’espions», a déclaré le ministre du Renseignement, laissant également entendre que son pays avait placé
par le passé un agent au sein d’un gouvernement israélien, ont rapporté, ce mercredi, des médias iraniens.

«A la fois financièrement et par
d’autres moyens, nos ennemis
tentent d’obtenir des informa-

tions sur notre pays», a affirmé le ministre
Mahmoud Alavi lors d’un entretien avec la
télévision d’Etat. Il n’a toutefois pas précisé
sur quelle période avaient eu lieu les arresta-
tions «d’espions» ni pour quels pays ou enti-
tés ces derniers sont soupçonnés d’avoir agi.
Les «ennemis» de l’Iran «agissent en
espionnant et en s’infiltrant. Heureusement,
la section de contre-espionnage est l’une des
plus fortes de notre ministère», a-t-il ajouté.
Le ministre a, notamment indiqué que l’Iran
avait placé un agent «dans le gouvernement
d’un pays qui a un service de renseignement
très puissant». Selon l’agence de presse
Tasnim, qui est sur la ligne des conserva-
teurs iraniens, il faisait référence à Gonen
Segev, ancien ministre israélien de l’Energie
et des Infrastructures (entre 1995 et 1996),
dont le procès pour espionnage au profit de
l’Iran s’est ouvert le 5 juillet à Al Qods.
Le ministre du Renseignement iranien a par
ailleurs indiqué que les autorités avaient
entrepris une campagne pour que les citoyens

ayant la double nationalité n’occupent plus
de fonction officielle. «Si vous connaissez
des gens dans ce cas, informez-nous sur
eux», a lancé  Alavi. Il a par ailleurs estimé
que le groupe Etat islamique continuait
d’être une menace pour l’Iran chiite. 
Les djihadistes de l’EI, se réclamant du sun-
nisme, considèrent les musulmans chiites
comme des hérétiques et ont commis de
nombreux attentats les visant dans le monde. 
Selon le ministre iranien, 230 «cellules ter-
roristes» ont été démantelées au cours de
l’année écoulée.
«Nous avons réussi à déjouer des attaques
qui visaient des universités mais aussi le
métro, mais nous avons peu communiqué à
ce sujet», a-t-il affirmé. Le 7 juin 2017, 17
personnes avaient été tuées à Téhéran dans
un double attentat ayant visé le Parlement et
le mausolée de l’Imam-Khomeiny, qui abri-
te la dépouille de Rouhollah Khomeiny, fon-
dateur de la République islamique.
Ces attaques ont été les premières revendi-
quées par l’EI à Téhéran. Le ministre a sou-
ligné la nécessité de lutter contre la corrup-
tion au moment où la monnaie nationale est

en chute face au dollar, notamment en rai-
son du rétablissement des sanctions améri-
caines, et où la population soupçonne cer-
tains responsables d’aggraver cette tendan-
ce par de la spéculation. «Si nous voulons

avoir une économie dynamique, nous
devons lutter contre la corruption écono-
mique», a insisté Alavi. Il a affirmé que
180 suspects avaient été arrêtés à ce jour et
130 enquêtes ouvertes.

Grèce
Un ferry grec rentre au port après
un incendie à bord, pas de victimes

Des centaines de passagers d’un ferry grec ont été
évacués sains et saufs après qu’un incendie se soit
déclaré dans le garage du navire dans la nuit de
mardi à mercredi, ont déclaré des responsables.
L’Eleftherios Venizelos, qui devait se rendre à
Hania, en Crète, est retourné au ralenti vers le port
du Pirée peu après 1h00 GMT, ont indiqué les
garde-côtes grecs. Il y avait environ 900 passagers
à bord, en plus d’un équipage d’environ 140
personnes. Les passagers ont passé la nuit sur le
pont et ont évacué le bateau à l’aide d’une échelle
de pompiers, ont déclaré les garde-côtes, précisant
que personne n’avait été blessé. Les premières
informations indiquent que le feu serait parti d’un
camion qui se trouvait dans le ferry, selon l’agence
de presse grecque ANA. Le navire est rentré vers le
Pirée à faible vitesse, escorté par des navires des
garde-côtes, des remorqueurs et deux autres ferries.
Un bateau de sauvetage transportant des
secouristes avait été déployé pour aller à la
rencontre du ferry, alors qu’il retournait à Pirée.
Il a ensuite été décidé qu’une évacuation en pleine
mer n’était pas nécessaire puisque le feu avait été
contenu par les extincteurs présents à bord.

Venezuela
Maduro signe des accords
pour augmenter la production
de pétrole

Le président vénézuélien, Nicolas Maduro, 
a signé, ce mardi, sept accords avec des sociétés
pétrolières internationales dans le but
d’augmenter la production de brut d’un million 
de barils par jour. «Nous avons signé les 7
premiers accords sur 14 déjà négociés (...) nous
nous engageons à augmenter (la production) de
plus de 600 000 barils», a dit Maduro lors de la
cérémonie de signature des accords, retransmise 
à la radio et la télévision. Selon le président,
l’objectif de la compagnie pétrolière d’Etat
Petroleos de Venezuela (PDVSA) avec les 14
accords -qui portent sur 14 champs pétrolifères du
pays, sera de «récupérer la production d’un
million de barils avec des investissements publics,
privés, nationaux et internationaux».
Parmi les entreprises qui ont signé les accords
figurent la panaméenne Helios Petroleum Services
et le groupe chinois Shandong Kerui.
Le président a assuré aux «investisseurs pétroliers
internationaux» que le gouvernement tenait 
«les portes ouvertes».

Au moins 11 personnes ont été tuées, dont cinq membres des
forces de sécurité, dans un attentat-suicide à la voiture piégée
contre un poste de contrôle à l’entrée de Qaïm, ville située à 340
km à l’ouest de Baghdad, selon la police. La déflagration, qui
s’est produite à 9h00 locales (6h00 GMT), a également blessé
cinq autres membres des services de sécurité et 11 civils, a pré-
cisé à l’AFP le capitaine de police Mahmoud Jassem. 
Parmi les morts figurent deux soldats des forces régulières et
trois membres du Hachd Al Chaabi, les supplétifs paramilitaires
qui ont aidé l’armée à chasser le groupe ultraradical Etat isla-
mique (Daech). Les forces gouvernementales ont repris Al Qaïm
en novembre 2017, une des dernières encore aux mains des dji-
hadistes. Un mois plus tard, le Premier ministre irakien Haider
Al Abadi annonçait la fin de la guerre mais, selon les experts, des
djihadistes se cachent toujours le long de cette frontière poreuse
et dans l’immense désert irakien.

L’épidémie de choléra qui sévit depuis
début juillet dernier dans le département
nigérien de Madarounfa (sud) et s’est
propagée à d’autres communes de la
région de Maradi a fait 37 décès confir-
més sur 2013 cas en date du 26 août,
selon un bilan communiqué, mardi, par
l’Union européenne à Niamey.
L’épidémie s’est propagée à 16 aires de
santé de la région, précise la même sour-
ce. Le dernier bilan officiel en date du 16
août faisait cas de 26 décès sur 1.449 per-
sonnes contaminées.
L’UE a annoncé, mardi, un financement
humanitaire de 150.000 € (près de
175.000 $) pour venir en aide aux victimes
de l’épidémie. «Ce financement de l’UE
appuiera la Croix-Rouge nigérienne à
fournir une aide d’urgence indispensable,
notamment en médicaments pour le traite-
ment des cas, en eau, produits sanitaires et

hygiéniques, en savon et aquatabs», 
a-t-elle précisé. Pour rappel, le choléra est
une maladie bactérienne provoquant des
graves diarrhées et qui se transmet à tra-
vers l’eau.
Il est apparu pour la première fois au Niger
en 1971. Depuis 1990, la tendance générale
montre une augmentation annuelle de la
fréquence et de la taille des épidémies. 
Entre 1994 et 2016, la surveillance épidé-
miologique a recensé 23 740 cas avec 1064
décès, soit un taux de létalité élevé de 4,5%,
selon les statistiques officielles.
En ce qui concerne cet épisode, pour le
ministre nigérien de la Santé, Idi
Illiassou Mainassara, «il s’agit d’une épi-
démie importée, parce que près que 90%
des cas viennent du grand voisin, le
Nigeria». Des experts avaient fait part de
leur inquiétude quant à une flambée de
cette maladie très contagieuse, en raison

des inondations liées à de fortes pluies
dans la zone touchée.

Irak
Au moins 11 morts dans un attentat-suicide

à la voiture piégée

Niger
37 décès confirmés en 2 mois d’épidémie de choléra

Nouvelle-Calédonie, Vanuatu et Fidji

Alerte au tsunami après un séisme d’une magnitude de 7,1
L’archipel français de Nouvelle-Calédonie, le Vanuatu et les îles Fidji pourraient être frappés par des vagues de tsunami allant

jusqu’à un mètre après un fort séisme survenu, ce mercredi, dans le Pacifique, ont prévenu les sismologues. Un tremblement de

terre de magnitude 7,1 a été enregistré à environ 230 kilomètres à l’est de la Nouvelle-Calédonie. «Des vagues pouvant dépasser

de 30 cm à un mètre le niveau de la marée sont possibles», a déclaré le Centre d’alerte au tsunami dans le Pacifique (PTWC).
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USA

La famille d’un homme tué par la police
obtient 14,35 millions de dollars

Le comté de Los Angeles a accepté de payer 14,35 millions de dollars à la famille d’un homme abattu par erreur par la police
au cours d’une opération contre un membre de gang, a annoncé l’avocat de la famille.

C ette transaction amiable, l’une des
plus importantes jamais déboursées
par ce comté, a été conclue plus tôt

cette année, mais le montant n’avait pas été
divulgué jusqu’à présent. Frank Mendoza,
54 ans, a été mortellement touché par balle
le 1er août 2014 par un agent du bureau du
shérif du comté de Los Angeles qui l’avait
pris pour Cedric Ramirez. Ce dernier, âgé de
24 ans et qui était en liberté sur parole, était
alors recherché pour des actes délictueux
graves. Le jour du drame, il était entré par
effraction dans la maison de Mendoza tandis
que la police le pourchassait dans le quartier
de Pico Rivera. Plusieurs membres de la
famille de la victime étaient parvenus à s’en-
fuir, mais lorsque Frank Mendoza a voulu
s’échapper par la porte d’entrée de sa mai-
son, un policier l’a pris par erreur pour
Cedric Ramirez et lui a tiré une fois dans la
tête et une fois à une jambe, d’après le

compte-rendu des événements.
La famille de Mendoza avait porté plainte
contre le comté de Los Angeles et le bureau
du shérif, arguant que les policiers avaient
fait preuve de négligence. Selon les autori-
tés, Cedric Ramirez a été abattu après avoir
dirigé une arme à feu vers un policier et
avoir gardé en otage l’épouse de Mendoza,
Lorraine, pendant huit heures.
«Les policiers ont été forcés de prendre une
décision en un instant tandis qu’un suspect
armé avait tiré de lui-même à de multiples
reprises sur les policiers, mettant des vies
innocentes en danger et prenant une famille
en otage dans leur maison», a indiqué le
bureau du shérif de Los Angeles, lundi,
dans un communiqué, présentant ses condo-
léances aux proches de Frank Mendoza. 
«Le résultat a été le sauvetage de cet otage
mais aussi la mort déchirante d’un homme
innocent», a-t-il poursuivi.

Togo
Création d’une force
de sécurité spéciale
pour les législatives
de décembre
Le Conseil des ministres togolais a adopté,
mardi, un décret portant création d’une
«Force sécurité élections 2018» (FOSE
2018) pour assurer le bon déroulement des
législatives du 20 décembre. Composée
d’agents de la gendarmerie et de la police,
la FOSE est placée sous la supervision de
la Commission électorale nationale
indépendante (CENI), organe chargé de
l’organisation des élections, et du
commandement opérationnel du ministère
chargé de la sécurité. La création et le
déploiement de cette force «ne remet pas
en cause les missions traditionnelles
dévolues aux forces de défense et de
sécurité», a rappelé le gouvernement dans
le communiqué.
Les autorités expliquent que la FOSE
aura, notamment, pour mission de
«maintenir la paix, d’assurer la sécurité
ainsi que la libre circulation des
personnes et des biens sur l’ensemble du
territoire national avant, pendant et après
les élections de 2018». Elle prendra
«toutes les mesures pour maintenir ou
rétablir l’ordre public en relation avec
l’organisation des élections durant toutes
les phases des processus électoraux,
notamment le recensement, la campagne,
les opérations de vote, le dépouillement
et la proclamation des résultats».
La FOSE va aussi «assurer la sécurité des
lieux de meeting ou de manifestations
publiques pendant la campagne
électorale, des bureaux de vote, des
candidats, des commissions électorales,
des chefs de partis politiques, ainsi que
du matériel électoral, en observant la plus
stricte neutralité à l’égard de tous», a-t-on
ajouté de même source. 

Brésil
Les forces armées
mobilisées pour
«garantir la sécurité»
dans l’Etat de Roraima
Le président brésilien Michel Temer 
a ordonné, mardi soir, par décret
l’utilisation des forces armées pour
«garantir la sécurité» dans l’Etat
septentrional de Roraima, où affluent
depuis des mois des réfugiés du
Venezuela. «Je décrète l’envoi des forces
armées pour garantir la loi et l’ordre dans
l’Etat de Roraima», pour deux semaines,
a déclaré le chef de l’Etat. Temer a
précisé que cette décision a été prise
«afin de garantir la sécurité des citoyens
brésiliens, mais aussi des immigrants
vénézuéliens qui fuient leur pays».

La Birmanie a rejeté les conclusions d’enquêteurs de l’ONU qui ont
accusé son armée de «génocide» à l’encontre des musulmans rohingyas,
a déclaré un porte-parole du gouvernement birman. En 2017, plus de
700 000 musulmans rohingyas ont fui vers le Bangladesh après une
offensive de l’armée birmane lancée en représailles d’attaques de
postes-frontières par des rebelles rohingyas. Cette répression a été qua-

lifiée par l’ONU de «nettoyage ethnique», une accusation rejetée par les
autorités birmanes. La Mission d’établissement des faits (MEF) de
l’ONU sur la Birmanie, créée par le Conseil des Droits de l’Homme de
l’ONU en mars 2017, a estimé, lundi, que «les principaux généraux de
Birmanie, y compris le commandant en chef Min Aung Hlaing, doivent
faire l’objet d’enquêtes et de poursuites pour génocide dans le nord de
l’Etat Rakhine, ainsi que pour crimes contre l’humanité et crimes de
guerre dans les Etats Rakhine, Kachin et Shan». «Nous n’avons pas
autorisé la MEF (Mission d’établissement des faits de l’ONU) à entrer
en Birmanie, c’est pourquoi nous n’acceptons aucune résolution du
Conseil des Droits de l’Homme», a déclaré Zaw Htay, porte-parole du
gouvernement birman, dans des propos publiés mercredi par le Global
New Light of Myanmar, journal officiel. Il a mis en avant la création
d’une «Commission d’enquête indépendante» par la Birmanie pour
répondre aux «fausses allégations des agences de l’ONU». 
Zaw Htay s’est également insurgé contre la décision de Facebook -qui
avait été critiqué par les enquêteurs de l’ONU pour avoir permis que des
discours haineux se propagent- de fermer la page du général Min
Aung Hlaing, pour «violations des droits de l’homme». Il a estimé
que cette décision du géant américain nuisait aux efforts du gouver-
nement birman pour promouvoir la «réconciliation nationale».

L’ONU a formellement lancé, mardi, le dia-
logue entre le gouvernement hondurien et
l’opposition afin de tenter de dénouer la crise
politique qui a suivi l’élection présidentielle
de novembre. «Notre objectif est (d’avoir) un
Honduras en paix et un Honduras développé», a
déclaré Igor Garafulic, représentant des Nations
unies à Tegucigalpa, ajoutant : «Nous sommes
confrontés à un grand défi, car sans volonté, il
n’y a pas de document signé qui vaille». 
Au cours des derniers mois plusieurs tenta-
tives de pourparlers entre les deux camps ont
échoué. Le dialogue, qui s’articulera autour de

quatre thèmes (élections, Droits de l’Homme,
réformes constitutionnelles et réformes électo-
rales) doit débuter vendredi. Des représentants
du Président Juan Orlando Hernandez, du Parti
national (droite), du Parti libéral (droite) et du
leader de l’opposition Salvador Nasralla, un
présentateur de télévision et ex-candidat de
l’Alliance de l’opposition contre la dictature
(gauche) à la dernière élection présidentielle,
doivent participer aux discussions.
La crise politique au Honduras a éclaté après les
élections du 26 novembre, des dizaines de mil-
liers de sympathisants emmenés par Salvador

Nasralla et l’ancien Président Manuel Zelaya,
coordonnateur de l’Alliance de l’opposition
contre la dictature, bloquant les routes dans plu-
sieurs régions du pays pour revendiquer leur
victoire et accuser le président sortant de fraude.
Depuis, l’opposition ne reconnaît pas la réélec-
tion de Hernandez. L’Alliance de l’opposition
s’est brisée quand Salvador Nasralla s’est éloi-
gné de Manuel Zelaya et a déposé une demande
auprès du tribunal électoral pour créer son
propre parti, Salvador du Honduras.
Garafulic a souligné que l’ONU intervenait à la
demande des deux camps.

Le Vietnam a enregistré 24,35 milliards de dollars
d’investissements directs étrangers (IDE) depuis
le début de l’année 2018, soit une hausse de 4,2%
en glissement annuel, a indiqué le ministère du
Plan et de l’Investissement. Le Vietnam a délivré
les licences d’investissement à 1918 nouveaux
projets cumulant 13,48 milliards $ (+0,2%) au 20
août, a précisé le département de l’Investissement
étranger relevant du ministère. Un total de 736
projets déjà opérationnels a augmenté leur inves-
tissement initial de 5,58 milliards $, soit une
hausse de 87,2% par rapport à la même période

de l’année passée, selon la même source. 
Concernant l’achat d’actions d’entreprises viet-
namiennes, les investisseurs étrangers ont injecté
5,28 milliards $ dans 4551 projets (+50,9%). 
Les exportations issues des IDE ont atteint 110,3
milliards $ (pétrole brut inclus), soit une hausse
de 13,4% sur un an et 70,9% des exportations
vietnamiennes, a précisé le ministère vietnamien,
ajoutant que les investisseurs étrangers ont inves-
ti dans 17 secteurs, notamment dans l’industrie
manufacturière et de transformation avec 10,72
milliards $, l’immobilier avec 5,9 milliards $ 

et 1,87 milliard $ de vente au détail. 
Le Japon est le premier pays émetteur des IDE
pour le Vietnam avec 7 milliards de dollars, soit
28,8% du total des investissements, suivi par la
Corée du Sud avec 5,16 milliards $ (21,2%) et
Singapour avec un portefeuille de 3,47 milliards
$ (14%).
La capitale Hanoï est en tête des villes attractives
des IDE avec 5,93 milliards $, suivie par Ho Chi
Minh-Ville avec 4,42 milliards et Ba Ria-Vung
Tau avec 2,17 milliards $.

Birmanie
Le rapport de l’ONU sur les Rohingyas rejeté

Vietnam

Hausse de 4,2% des IDE en glissement annuel

Honduras

L’ONU lance formellement le dialogue
entre le gouvernement et l’opposition
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À l’initiative du ministère de l’Environnement et des Energies renouvelables

Une campagne nationale pour lutter contre
les amoncellements de déchets ménagers

2e Salon de l’agriculture de montagne de l’Akfadou

Plus d’une quarantaine d’exposants

Blida  

Traitement de deux affaires relatives à l’irrigation
de champs agricoles avec des eaux usées

France
Nicolas Hulot :
«L’Europe ne gagnera
que si l’Afrique gagne»
Dans la déclaration qu’il a faite à
France Inter, ce mardi, pour justifier sa
démission de ses fonctions de ministre
de l’Ecologie, Nicolas Hulot évoque la
nécessité, trop souvent ignorée, de
liens renforcés entre l’Europe et
l’Afrique. «L’Europe ne gagnera que
si l’Afrique gagne». Au terme d’une
déclaration à France Inter qui peut
apparaître comme une sorte de
testament (provisoire ?), le ministre de
l’Ecologie revient sur la nécessité pour
les élites dirigeantes françaises
d’effectuer une «profonde
introspection» de leur rapport à «la
réalité du monde» et place l’Afrique
au cœur de cette réflexion. «Où est
passée la taxe sur les transactions
financières, s’interroge-t-il, qui était le
minimum pour tenter d’aider
l’Afrique?» Tout au long de la journée
de mardi où la plupart des médias
français sont revenus largement sur 
le départ de Nicolas Hulot du
gouvernement, bien peu, hélas, sont
revenus sur les regrets africains de la
démission du ministre le plus
populaire auprès des Français.

L a récente survenue d’une épidémie de choléra
au centre de l’Algérie, que certains impute-
raient à des eaux infectées et d’autres aux très

nombreux monticules d’immondices trainant sur la
voie publique, serait-elle en train de réveiller des
reflexes de civisme et de citoyenneté ? En tout état de
cause, force est de constater que la réapparition de
cette maladie et la peur panique qu’elle a légitime-
ment provoquée, s’est soldée paradoxalement par un
aspect positif, dans la mesure où d’aucuns parmi les
nationaux ont enfin redécouvert la nécessité d’obser-
ver un strict respect des règles d’hygiène chez soi et
dans le milieu commun. A ce propos, justement, la
Chaîne 3 de la Radio Algérienne a annonçé, hier,
qu’une vaste campagne nationale de nettoiement,
coïncidant avec la rentrée des classes, allait être orga-
nisée, jeudi prochain, à l’initiative du ministère de
l’Environnement et des Energies renouvelables.
Faisant le constat d’une situation «créée par l’incivis-

me de certains citoyens», son journaliste rappelle le
triste exemple de ces nombreuses peaux de mouton et
«autre abats» jetés «un peu partout» durant l’Aïd El
Kébir, par des personnes peu soucieuses du bien être
et de la santé de leurs compatriotes.
La ministre, Fatma-Zohra Zerouati, a lors d’une
conférence de presse, mardi, à Alger, fait part de
plusieurs mesures destinées à mener la lutte aux
amoncellements anarchiques d’ordures dans les
espaces publics. Annonçant des mesures pour rat-
traper la situation qui s’est ainsi créée,  Zerouati
s’en est prise aux citoyens inciviques qu’elle a, par
ailleurs, invité à prendre activement part à la pro-
chaine campagne nationale de nettoyage. Elle a
également indiqué qu’une vaste opération d’élimi-
nation des décharges sauvages allait être lancée
incessamment, ajoutant que les endroits libérés
seront aménagés en espaces verts.

Houda H. /Ag.

Plus d’une quarantaine d’exposants,
ont marqué de leur présence, mer-
credi à Tiniri dans l’Akfadou, à 75
km à l’ouest de Béjaïa, l’ouverture
du 2e Salon éponyme de l’agricultu-
re de montagne. Dans un esprit
convivial et festif, tous s’y sont don-
nés rendez-vous pour partager leur
métier, leur savoir-faire, voire leur
passion et présenter non sans fierté
leurs produits, considérés, par cha-
cun, comme authentique, naturel et
biologique, multipliant les louanges
envers les visiteurs et les offres de
dégustations pour titiller leurs
papilles. Outre Béjaïa avec ses
régions, dont Ath Mançour, Ath
Ouaghlis, et Ath Aïdel, d’autres
wilayas, notamment Batna, Alger,
Tiaret, Tizi-Ouzou, Oran, Sétif et
Oum El Bouaghi sont également
présentes à ce Salon. De la figue, de
l’olive et de l’huile d’olive, du
caroube et de son chocolat, de la
cerise confit, y sont déclinés, à côté
des produits maraichers, pour le

moins alléchants et du miel, roi sans
conteste de l’évènement. Et pour
cause. Depuis quelques années,
l’Akfadou est devenu le premier
bassin mellifère de la wilaya avec
une production de près de 1,5 quin-
tal, des espaces dédiés de plus en
plus en importants et des variétés 
(7 qualités) de plus en plus amples.
Si bien que le salon, de par le
nombre de stands consacrés au miel
et des apiculteurs présents a vite pris
l’allure d’une fête, célébrant la
ruche. Même les conférences orga-
nisées, à ce titre, en guise d’anima-
tion parallèle ont toute focalisé sur
ce produit qui selon certains spécia-
listes en api-thérapie peut créer
annuellement au plan national 
10 000 emplois par an et susciter un
chiffre d’affaires de plus de  3 mil-
liards de dinars, incitant les produc-
teurs locaux et les paysans en géné-
ral à s’y impliquer et à s’organiser
pour produire mieux et plus, a for-
tiori dans les montagnes ou le poten-

tiel reste «insoupçonnable». 
A l’évidence, cette approche, n’en
est qu’un aspect d’une vision globa-
le en développer en terme d’agricul-
ture de montagne, qui reste un vivier
aux potentialités énormes, dira Le
professeur Madani, de l’université
de Béjaïa, qui a tenu toutefois à faire
le distinguo entre l’agriculture de
masse, pratiquée dans l’arrière-pays
et l’agriculture de montagne, dont la
spécificité ne concerne en fait que
les versants présentant des pentes de
plus de 12%. Mais dans les deux
cas, a-t-il soutenu, il faut mettre les
moyens, pour y sortir de leur carac-
tère vivrier voire de subsistance
pour un développement agricole,
orienté vers l’industrialisation et la
transformation. En tous les cas,
l’évènement étalé sur deux jours a
démarré pied au plancher, en favori-
sant la convivialité, le commerce,
les visites pastorales à travers forets
et champs et la réflexion sur l’ave-
nir. Le succès est déjà garanti.

Deux affaires relatives à l’irriga-
tion de champs agricoles (maïs)
avec des eaux usées ont été trai-
tées, dernièrement, par la
Brigade territoriale de la gendar-
merie  de Ben Chaâbane (Blida),
indique un communique rendu
public par ce corps sécuritaire. 
L’opération, inscrite au titre de
la lutte contre les atteintes rela-
tives à l’environnement et à la
santé publique a permis l’arres-
tation des mis en cause dans ces
affaires et leur placement en
détention préventive, en plus de
la saisie des pompes utilisées
dans l’irrigation, est-il ajouté
dans le même document. 
Dans le but de mettre un terme à
ces dépassements constituant un
véritable danger pour la santé
publique, le groupement de la
brigade territoriale de la gendar-
merie a lancé un appel à tous les
citoyens en vue de faire préva-
loir l’esprit de citoyenneté, en
«dénonçant tous les actes de ce
type et tout autre acte pouvant

porter atteinte à la sécurité et à
l’ordre publics» à travers les
numéros verts 1055 et 1590.
A noter que cette opération coïn-
cide avec les sorties réalisées par
des commissions englobant de
nombreuses directions (santé,
agriculture) au niveau de plu-
sieurs exploitations agricoles,
afin de faire le constat de l’in-
existence de la bactérie du cho-
léra dans leur produits agricoles,
suite l’annonce de nombre de
cas confirmés de choléra dans la
wilaya, et ce, dans l’objectif de
découvrir les causes à l’origine
de la propagation de cette mala-
die. Lors de son intervention,
mercredi, au Conseil exécutif de
la wilaya, consacré aux mesures
entreprises en vue d’endiguer
l’épidémie de choléra, qui a tou-
ché cinq wilayas du Centre du
pays, à savoir Médéa, Tipasa,
Bouira, Alger et Blida (cette der-
nière ayant enregistré le plus
grand nombre d’atteintes), le wali
de Blida, Mustapha Layadhi, a

assuré que les «analyses en labo-
ratoire (au nombre de 380)
effectuées sur le réseau d’eau
potable et d’un nombre de
sources et de puits ont confirmé
l’absence de la bactérie à l’origi-
ne du choléra, dans ces eaux». 
«Les fruits et légumes soumis
aux mêmes analyses, ne contien-
nent aucune bactérie (de chole-

ra) pouvant constituer un risque
pour l’homme», a-t-il ajouté,
signalant que les équipes de
contrôle chargées de l’inspec-
tion des exploitations agricoles
de la wilaya n’ont enregistré
«aucun dépassement lié à l’irri-
gation des terres agricoles avec
les eaux des égouts», selon le
wali de Blida.
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- Police : 1548
- Gendarmerie nationale : 1055
- Sonelgaz : 3303
- Alerte kidnapping : 104
- Personnes en difficulté  ou en détresse : 1527
- SOS Sécurité : 112
- SOS Santé : 115

Urgences
- SAMU : 021 23 50 50
- Police : 17
- Protection civile : 14 
- Gendarmerie nationale :  021 96 42 22
- Sapeurs-Pompiers 021 71 14 14
- Sûreté de la wilaya dAlger :   021 73 00 73
- Centre antipoison :    021 97 98 98
- Centre des grands brûlés : 021 63 29 95
- Institut Pasteur :   021 67 25 02

Hôpitaux
- CHU Mustapha : 021 23 35 35
- CHU Aït Idir :   021 97 98 00
- CHU Ben Aknoun : 021 91 21 63
- CHU Beni Messous : 021 93 15 50
- CHU Kouba : 021 28 33 33
- CHU Bab El Oued : 021 96 06 06
- CHU Bologhine : 021 95 82 24
- CHU El Kettar : 021 96 48 97
- HCA Aïn Naâdja :  021 54 05 05
- Hopital Tixeraïne :   021 55 01 10
- Hopital Zéralda :   021 32 63 94
- Centre Pierre et Marie Curie : 021 23 66 66

Compagnies Aériennes
- Air Algérie : 021 74 24 28
- Tassili Airlines : 021 50 98 58
- Aigle Azur : 021 50 91 91
- Air France : 021 98 04 04

Dépannages
- Gaz : 021 68 44 00
- Electricité : 021 68 55 00
- Service des eaux : 021 67 50 30

Radios
- Chaîne I : 021 21 48 37
- Chaîne II : 021 69 11 70
- Chaîne III : 021 48 15 15
- Radio El Bahdja : 023 70 99 99
- Jil FM : 021 69 27 27
- ENRS : 021 69 34 03/06 

Services

- Algérie Télécom 100
- Serveur vocal chèques postaux : 1530 
- Seaal : 3394 
- Scouts musulmans algériens : 3033
- Association algérienne  de psychiatrie : 1512 
- Réclamations : 18
- Renseignements / Réveil : 19
- Télégramme : 13

Hôtels - Alger
- Hôtel El Djazaïr 026 21 80 80
- Hôtel El Aurassi 021 74 82 52
- Hôtel Hilton                               021 21 96 96
- Hôtel Sheraton                            021 37 77 77
- Hôtel Mercure 021 24 59 70
- Hôtel Ibis 021 98 80 20
- Hôtel Albert Premier 021 73 65 06
- Hôtel Safir 0551 42 58 48
- Hôtel El Riadh 021 45 23 58
- Hôtel Mazafran 021 32 00 00
- Hôtel AZ Zéralda                        023 32 55 89
- Hôtel Oasis - Kouba                    021 77 04 04
- Hôtel New Day - Kouba              023 77 47 47
- Hôtel Mouflon d’Or                    021 54 25 62

NUMEROS UTILES
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Hôtels - Est
- Hôtel Sheraton - Oran 041 59 01 00
- Hôtel Royal - Oran 041 29 17 17
- Hôtel Ibis - Oran 041 98 23 00
- Hôtel Renaissance - Tlemcen 043 40 11 11
- Hôtel Les Zianides - Tlemcen 043 27 71 21 à 25
- Hôtel Ziri - Ghazaouet 043 32 30 25 

- Hôtel Antar - Béchar 049 81 71 63
- Hôtel Kerdada - Bou Saâda 035 53 39 04
- Hôtel Le Caïd - Bou Saâda 035 53 43 94
- Hôtel Zaïd - Hassi Messaoud 0660 20 88 20
- Hôtel La Gazelle d’Or - El Oued 032 11 89 02

Hôtels - Sud 
- Hôtel Marriott - Constantine 035 53 39 04
- Hôtel Ibis - Constantine 031 99 20 00
- Hôtel Cirta - Constantine 031 92 19 80
- Hôtel Le Majestic - Annaba  038 86 54 54
- Hôtel El Mountazah - Annaba 038 65 24 12
- Hôtel El Hidhab - Sétif 036 51 41 34

- Hôtel El Djanoub - Ghardaïa 029 89 46 20
- Hôtel - El Boustan - El Ménéa 029 81 60 50
- Hôtel Tahat - Tamanrasset 029 31 21 21
- Hôtel Gourara - Timimoun 049 90 26 27
- Hôtel Touat - Adrar 049 96 99 33

Hôtels - Ouest

AEROPORTSHôtel - Tizi-OuzouHôtel - Béjaïa
- Houari Boumédiène - Alger 021 50 91 91
- Ahmed Ben Bella - Oran 041 59 10 77
- Mohamed Boudiaf - Constantine 031 81 01 24

- Rabah Bitat - Annaba 038 52 01 59
- Mostepha Ben Boulaïd - Batna 023 77 01 10
- 8 Mai 1945 - Sétif 0651 88 73 66

Numéros Verts

Télévision

08h00 : Bonjour d’Algérie
09h30 : Evasion
10h00 : Dessin animé
10h30 : Feuilleton algérien
11h00 : Economie en 52
12h00 : Journal Télévisé
12h30 : Feuilleton doublé

13h30 : Evasion
14h15 : Feuilleton algérien
15h00 : Trésors d’Algérie
16h15 : Jeux Société
17h00 : Dessin animé
17h30 : Takder Tarbah
18h00 : Journal Télévisé

18h30 : Feuilleton algérien
19h00 : Journal Télévisé
19h30 : Durabilis Canal Azur
20h00 : Journal Télévisé
21h00 : Culture Club
21h45 : Téléfilm
23h00 : Concert Andalous

- Hôtel Lalla Khedidja 
0795 22 65 77

- Hôtel Les Hammadites
0776 88 22 38

Un homme file
Callen, qui travaille
sous couverture.
L’individu est
renversé par une
voiture avant que
l’agent parvienne 
à l’identifier.
Un inconnu
appelle alors
Callen et lui
propose des

informations sur son passé, à
condition qu’il livre une clé USB à des Bulgares. Pendant ce
temps, le système informatique du NCIS est piraté. L’agence 
se met en sommeil et Callen se retrouve complètement isolé.

Claire vit avec son
fils Matéo en
Corse. Elle est
séparée du père de
son enfant, Pierre,
originaire de l’île.
Les ex-époux se
déchirent autour
de la garde de
Matéo. Pour
mettre toutes les
chances de son

côté, Claire doit
absolument décrocher un travail et confie son fils à Livia, une
jeune baby-sitter, pour se rendre à l’entretien. Lorsqu’elle
revient, Matéo et Livia ont disparu.

20h00 : Lady Diana, 20 ans déjà !
Qui est-elle vraiment ?

20h00 : Secrets d’histoire

20h00 : Des trains pas comme les autres

Marie Stuart (1542-1587)
devient reine d’Ecosse à la
mort de son père, Jacques
V... alors qu’elle n’a que
quelques jours ! Le royaume
est alors confié à des régents
comme sa mère Marie de
Guise. Cette dernière envoie
sa fillette en France afin de la
protéger des guerres de clans
écossais et des convoitises de
l’Angleterre. En 1558, Marie
Stuart se marie avec le futur
roi, François II. Veuve 2 ans
plus tard, la jeune fille regagne l’Ecosse. Elle se heurte 
à la Réforme et aux agissements secrets de sa cousine...

20h00 : Pékin express

20h00 : Harry Potter et les reliques
de la mort : 2e partie

Le globe-trotteur
Philippe Gougler se
rend dans la
somptueuse gare de
Porto. Il prend
place dans un train
mythique, qui
transportait les
chefs d’Etat
jusqu’en 1970. Aujourd’hui, ses passagers admirent la vallée du
Douro en dégustant les mets de chefs étoilés. Direction Lisbonne,
la capitale, à bord d’un Alfa Pendular (AP). Philippe emprunte le
fameux tramway 28, qui sillonne les ruelles. Il se rend ensuite à
Sintra, à bord d’un train bondé de visiteurs du monde entier.

Le 31 août 1997, la
princesse de Galles, Diana
Spencer, perdait la vie dans
un accident de voiture dans
le tunnel du pont de
l’Alma, à Paris. Vingt ans
plus tard, les causes de sa
mort demeurent en partie
mystérieuses ; et l’enquête
reste controversée.
S’appuyant sur des
témoignages de
personnalités et d’experts
de la couronne
britannique...

Rebecca attend ses enfants
qui doivent se rendre à
l’enterrement de Jack. Elle
se remémore alors le jour où
son mari a fait l’acquisition
de la voiture familiale après
d’âpres négociations avec le
concessionnaire. Durant la
cérémonie funéraire,
Randall et Kevin se
souviennent d’un instant
particulier passé avec leur
père. De son côté, Kate
cherche à se débarrasser de

son chien. Elle est persuadée que Jack
serait encore en vie s’il n’avait pas tenté de le sauver.

20h00 : This Is Us

Les trois équipes
encore en lice font
leur entrée à Nara,
l’une des anciennes
capitales du Japon.
Entre les difficultés
pour communiquer
et se repérer ainsi
que l’auto-stop, qui
est loin d’être une
pratique courante
pour les Japonais, le dépaysement s’avère total... et la pression est
forte. Cette étape est animée par trois enveloppes noires, dont une
est éliminatoire ! Au cours d’un trek dans une forêt peuplée d’ours...

20h00 : NCIS - Los Angeles

Dobby à peine enterré,
Harry, Ron et Hermione
poursuivent leur quête des
derniers horcruxes, les objets
qui permettent à Voldemort
d’être immortel.
L’un d’eux se trouve à
Gringotts, la banque des
sorciers. Pour tromper la
vigilance de l’assistance,
Hermione prend l’apparence
de Bellatrix Lestrange. Harry
comprend aussi que l’ultime
horcruxe est caché à
Poudlard, dont le directeur est
désormais Severus Rogue.

20h05 : Disparus
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L’ absence des athlètes algériens,
pour des raisons «purement
d’ordre financier», n’est pas faite

pour arranger les affaires des judokas ni celui
de l’entraîneur national qui n’a pas caché sa
déception puisque, selon ses dires, les
chances de qualification du judo algérien aux
JP de Tokyo «ont sensiblement diminué». 
«C’est regrettable, les judokas algériens
seront absents de la Coupe du monde de la
discipline, une des deux compétitions qualifi-
catives au rendez-vous paralympique de
Tokyo», a déclaré Rezki Belkacem à l’APS,
informant que tous les athlètes «sont abattus
et n’ont plus le moral pour travailler». 
En effet, le staff technique national, qui
compte aussi l’entraîneur-adjoint Messaoud
Nine, avait établi une liste d’athlètes suscep-
tibles de représenter l’Algérie à Atyrau, avec
des chances de récolter des points pour per-
mettre au judo handisport algérien d’être pré-
sent à Tokyo. Mais le fait de rater une telle
compétition qui draine les meilleurs athlètes
de la discipline au monde, n’arrange pas les
affaires des judokas algériens, lesquels espé-
raient marquer des points pour intégrer le ran-
king-list de l’Association internationale des
sports pour visuels (IBSA). «Pour espérer être
présents aux JP-2020, les athlètes de tous les

pays sont tenus de participer à leur compéti-
tion continentale, à la Coupe du Monde au
Kazakhstan et au Championnat du monde au
Portugal en novembre 2018, en plus des Jeux
mondiaux.
La raison est simple, c’est pour engranger le
maximum de points et figurer dans le classe-
ment mondial de la discipline, afin d’espérer
être présent aux JP-2020. En ratant un de ces
rendez-vous, ce sont des chances de qualifica-
tion qui s’effacent», a expliqué l’entraîneur en
chef du judo handisport. 
D’ailleurs à la suite de la décision prise par le
bureau exécutif de la Fédération algérienne
handisport (FAH) de faire l’impasse sur la
Coupe du monde d’Atyrau, l’entraîneur natio-
nal a claqué la porte en signe de protestation.
Une démission qui a été rejetée par le bureau
fédéral. Après cette absence, le staff tech-
nique et les athlètes, qui se contentent des
entraînements avec leurs clubs, espèrent pou-
voir participer en novembre prochain à
Odivelas (Portugal) au Championnat du
monde, dernière compétition qualificative
aux Jeux paralympiques de Tokyo, le rêve de
tout athlète de n’importe quelle discipline.
«Après le rejet de ma démission et sur sol-
licitation des athlètes, j’ai décidé de
reprendre le travail en sélection en prévi-

sion du Championnat du monde qu’on
espère ne pas rater, car si c’est le cas, on
perdra les assises du judo pour visuels algé-
riens. J’espère qu’on ne va pas en arriver
là», a dit Rezki Belkacem. En prévision des
joutes d’Odivelas, le staff technique a
demandé la programmation d’un stage de
12 jours à partir de dimanche au Centre de
regroupement de Souïdania (Alger). «Le

regroupement concernera neuf athlètes dont
une fille. On a intégré dans notre demande
de stage, une participation au tournoi inter-
national de La Roche-sur-Yon (France) en
octobre prochain afin de permettre aux ath-
lètes retenus pour le Championnat du
monde de disputer une compétition et cas-
ser ainsi la routine des stages sans sparring-
partners», a conclu l’entraîneur national.

Coupe du monde de judo handisport

Pas de représentant algérien
pour des raisons financières

Le judo handisport algérien sera absent de la Coupe du Monde 2018, prévue du 6 au 13 septembre à Atyrau (Kazakhstan),
une compétition dont les points comptent pour la qualification aux Jeux paralympiques (JP) de Tokyo-2020,

a-t-on appris de l’entraîneur national, Rezki Belkacem.
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L’ ASAM, l’un des 3 promus en Ligue
1, restait sur 2 victoires de suite
dont une sur tapis vert face au CR

Belouizdad (3-0). Dans l’autre rencontre dis-
putée mardi, le DRB Tadjenanet a aligné une
3e défaite, devant son public face au NA
Hussein Dey (1-2). 
Le Nasria a trouvé la faille en seconde pério-
de (47e) grâce à Yaïche avant que les locaux ne
remettent les pendules à l’heure par Aribi
(67e). Loin de baisser les bras, les Sang et Or
ont réussi le hold-up parfait en arrachant la
victoire à la 90e mn grâce à un but signé
Khacef, dont il s’agit de la 2e réalisation
depuis le début de cet exercice.
À Tizi- Ouzou, la JS Kabylie a signé, ce
mardi, sa première victoire de la saison, en
s’imposant au stade du 1er-Novembre de Tizi-
Ouzou face à l’USM Bel-Abbès (3-1), dans le
cadre de la 3e journée du championnat de
Ligue 1 Mobilis de football. Les visiteurs ont
ouvert le score à la 45e mn grâce à Aït
Fergane, avant que les Canaris n’égalisent
dans la foulée sur un penalty signé Benyoucef
juste avant la mi-temps (45e+4).
En seconde période, la nouvelle recrue estiva-

le de la JSK, l’attaquant burundais Abdul
Razak Fiston, a fait parler la poudre en signant
un doublé (69e, 90e + 4) pour ses grands
débuts sous le maillot jaune et vert.
Le club kabyle restait sur 2 matchs nuls de
rang, dont un à domicile.
La formation de la Mekerra a complètement
raté son départ en concédant son 3e revers.
À Constantine, dans la soirée, le CS
Constantine, champion sortant, a décroché son
1er succès de la saison en s’imposant dans son
antre de Chahid-Hamlaoui face à la JS Saoura
(1-0). Le CSC devant un public nombreux a
trouvé la faille dès la 9e mn de jeu grâce à
Belkacemi, qui a évité à son équipe de som-
brer dans le doute après avoir mal entamé
l’exercice en enchaînant 2 matchs nuls de
rang, dont un à domicile face au NA Hussein
Dey (1-1). La JS Saoura, vice-champion
d’Algérie, concède en revanche son premier
revers après une victoire et un match nul.
Le promu MO Béjaïa a confirmé sa solidité en
dehors de ses bases en tenant en échec le MC
Oran, où rien ne va plus (0-0). 
Les Oranais qui ont tout essayé, ont buté sur
une solide formation béjaouie qui a réussi son

retour en Ligue 1. Le MOB a dû terminer le
match en infériorité numérique après l’expul-
sion de Belahcen (38e). Cette 3e journée se
poursuivra mardi 4 septembre avec trois ren-
contres au menu : ES Sétif-Paradou AC, 
CR Belouizdad-MC Alger, et USM Alger-CAB

B-Arreridj. Ces matchs ont été décalés en rai-
son de l’engagement du MCA et de l’ESS,
mardi, en Ligue des champions d’Afrique,
et l’USMA, mercredi, en Coupe de la
Confédération africaine (CAF).

Bessa N.

Ligue 1 Mobilis

Aïn M’lila provisoirement en tête,
la JSK signe sa 1ère victoire

A l’instar des nombreux anciens
sportifs aux prises avec les affres
de la maladie, l’ancien libéro du
MCO et ex-international Lahouari
Beddiar, en soins au service d’hé-
matologie de l’hôpital d’Oran,
reçoit tous les jours des visites qui
lui font chaud au cœur. 
Ainsi, d’anciens sportifs et des
membres de diverses associations
lui ont témoigné leur solidarité en
cette période difficile que Hadj

Beddiar affronte courageusement.
Parmi les visiteurs, on a relevé la
quasi-majorité des ses anciens
coéquipiers et même d’autres
générations, ce qui atteste la gran-
de estime dont il jouit. L’ex-inter-
national du MCO, Omar Belatoui,
a indiqué que Beddiar Lahouari
(82 ans) savait comment diriger
ses coéquipiers, régler les pro-
blèmes internes du club et procu-
rer la joie aux supporters, tout

comme le regretté goléador Freha
Abdelkader. A noter que l’ex-
joueur du MCO a également reçu
la visite du wali d’Oran, Mouloud
Cherifi, accompagné d’anciens
footballeurs et de personnes
actives dans le milieu associatif.
«Il est de notre devoir de rendre visi-
te et d’honorer cette personnalité», 
a déclaré le wali d’Oran, qui a mis
du baume au cœur des membres de
la famille du malade.

L’ASO Chlef, qui s’est emparée seule, same-
di dernier, du fauteuil de leader du champion-
nat de Ligue 2 de football Mobilis de foot-
ball, effectuera, ce vendredi, un périlleux
déplacement à Bou Saâda, lors de la 4e jour-
née dont le programme comporte d’intéres-
sants duels entre clubs du haut du tableau. 
La formation des Lions du Chéliff (1re - 9
pts), qui n’a concédé jusque-là aucun point,
passera un difficile test sur le terrain de
l’Amel Bou Saâda (3e - 6 pts) qui vient de
concéder sa première défaite à Biskra. 
Les deux équipes ayant largement battu les
réservistes du RC Kouba (4-0 et 5-0), possè-
dent une attaque qui crache le feu et tenteront
de rester sur cette dynamique offensive.
L’ABS, intraitable à domicile, rêve d’infliger
à son illustre invité sa première défaite de la
saison. Le dauphin de l’ASO, en l’occurren-
ce le MC El Eulma (2e - 7 pts), réalise son
meilleur début de saison depuis longtemps. 
Ce vendredi, il aura la visite du promu, l’ES
Mostaganem (3e - 6 pts), battu lors de la pré-
cédente journée par l’autre promu, le NC
Magra (1-2) à Sétif. Les locaux, bien emme-
nés par les ex-Sétifiens Delhoum et Ziaya,
visent un double objectif : remporter un 3e

succès et s’installer seuls en tête du classe-
ment en cas de défaite de l’ASO à Bou Saâda. 
L’autre belle affiche de ce 4e round de l’exer-
cice 2018-2019 a pour théâtre le stade du 19-

Mai-1956 d’Annaba, où les locaux de l’USM
An (6es - 4 pts) accueilleront leurs voisins de
la JSM Béjaïa avec lesquels ils partagent la 6e

place (4 pts). Les deux formations, qui prati-
quent un beau football, feront tout pour gla-
ner les trois points du match, histoire de res-
ter dans le haut du tableau et surtout plaire au
public qui sera présent en force à partir de
19h00. Un autre match entre équipes ex
aequo, à savoir l’US Biskra et le NC Magra
(6es - 4 pts), ne manquera pas d’attrait surtout
que le coup d’envoi est programmé à 19h00.
Les Biskris, qui viennent d’amorcer leur
redressement, envisagent de continuer leur
ascension pour rester dans le sillage des
équipes de tête. Le nouveau promu, qui s’est
adapté au difficile rythme de la L2, ne se pré-
sentera pas en victime expiatoire et essayera
de refaire le coup d’El Harrach, d’où il avait
ramené un nul méritoire (1-1). 
L’ASM Oran (6e - 4 pts), qui carbure bien en
ce début de saison sous la conduite du coach
Mounir Zeghdoud, livrera un derby devant
son voisin, le MC Saïda (13e - 2 pts). 
Les Oranais, bien renforcés lors du mercato
estival, sont revenus samedi dernier avec un
point de leur long déplacement à Béjaïa. 
Par contre, le MCS (deux nuls à domicile) est
encore à la recherche de son premier succès,
qui sera toutefois difficile à obtenir sur le 
terrain des «Asémistes».

Le WA Tlemcen (5e - 5 pts) aura une tâche a
priori à sa portée en accueillant la JSM
Skikda (11e - 3 pts) qui sera privée de son
entraîneur Liamine Bougherara, suspendu
par la Ligue de football professionnel (LFP)
pour une période d’un mois. Le Widad, qui a
retrouvé son public, tâchera de poursuivre sa
belle série acquise à domicile. 
Le RC Relizane (11e - 3 pts) est dans la même
situation que le WAT. Son adversaire du jour
n’est autre que l’USM Harrach (15e - 1 pt) qui
souffre le «martyre» en ce début de saison,
suite au bras de fer qui l’oppose à la LFP.

Le coach harrachi, Salem Laoufi, espère bien
aligner son équipe type pour pouvoir surprendre
le Rapid chez lui, mais les locaux ont bien
besoin de points pour se relancer dans la course
à l’accession. Enfin, le RC Kouba (15e - 1 pt) et
l’USM Blida (13e - 2 pts) joueront le sommet
des mal-classés. La formation de Sid-Ahmed
Slimani (suspendu pour 6 mois dont 3 avec sur-
sis) espère également aligner ses meilleurs élé-
ments dont l’incorporation reste tributaire de
l’accord de la LFP qui ne lui a pas encore déli-
vré les licences des nouvelles recrues.

Bilel C.

L’AS Aïn M’lila s’est emparée provisoirement, ce mardi, de la tête du classement du championnat de Ligue 1 Mobilis de football grâce au point
du match nul décroché en déplacement face à l’Olympique de Médéa (0 -0), en ouverture de la 3e journée de la compétition.

MC Oran
Les anciens joueurs au chevet

de Beddiar Lahouari

Ligue 2 Mobilis
Périlleux déplacement de l’ASO à Bou Saâda
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D jahnit (5e) et Bouguelmouna (27e)
ont rapidement fait la différence
pour l’ESS et la réduction du score

de Derrardja avant la pause sur penalty (41e

sp) n’aura pas suffi pour relancer le MCA
qui termine finalement bon dernier de la
poule. L’Aigle Noir se qualifie quant à lui
avec 2 points d’avance sur le Difaa El
Jadida, qui avait encore un espoir de qualifi-
cation et qui a arraché le nul face au TP
Mazembe (1-1), en vain. 
L’Algérie aura bel et bien un représentant en
quarts de finale de la Ligue des champions
africaine. Il s’agit de l’ESS qui s’est impo-
sée, ce mardi, face au voisin du MCA (2-1)
au stade olympique du 5-Juillet et accom-
pagne du coup le TP Mazembe, tenu en
échec par le DHJ El Jadida (1-1), dans le
Top 8 de la plus prestigieuse épreuve conti-
nentale interclubs. Le billet qualificatif en
poche, Sétif devra à présent attendre le  3
septembre prochain, date du tirage au sort
des quarts de finales de cette C1 africaine,
afin de connaître le nom de son futur adver-
saire. Ayant fini 2e de son groupe, l’équipe
chère à Hassan Hamar retrouvera forcément
l’un des leaders des trois autres poules à
savoir, le Ahly du Caire (Egypte), le Widad
Casablanca (Maroc) ou l’Etoile du Sahel
(Tunisie). Le match aller est prévu le 14 sep-
tembre 2018 à Sétif alors que la seconde
manche aura lieu le 21 du mois à l’extérieur.

Zeghba et Ghacha suspendus
pour les quarts de finale à l’aller

L’ES Sétif sera privée des services du gar-
dien de but Mustapha Zeghba et du milieu
offensif Houssam-Eddine Ghacha, suspen-
dus, lors du match aller à domicile des
quarts de finale de la Ligue des champions
d’Afrique de football prévu le 14 ou le 15
septembre. Les deux joueurs ont reçu,

mardi, leur second carton jaune, synonyme
de suspension automatique, lors de la victoi-
re décrochée au stade 5-Juillet (Alger) face
au MC Alger (2-1) dans le cadre de la 6e et
dernière journée (Gr. B) de la phase de
poules. L’Entente a arraché sa qualification
grâce à ce succès et accompagne au prochain
tour le TP Mazembe (RD Congo), leader du
groupe avec 12 points. Les Sétifiens, déten-
teurs du trophée en 2014, seront fixés sur leur
prochain adversaire le 4 septembre lors du
tirage au sort prévu au siège de la
Confédération africaine (CAF) au Caire.

Hassan Hamar sur un nuage 

Visiblement très heureux pour avoir arraché
une qualification in extremis, le président de
l’Entente déclare : «Nous étions confiants de
réaliser un résultat positif au vu de la qualité
de nos joueurs et de la préparation de notre
équipe qui a réussi à décrocher la qualifica-
tion aux quarts de finale en battant le MC
Alger. L’esprit de groupe et la solidarité de
nos joueurs, assoiffés de titres, sont la force
de notre équipe. Après avoir recruté des
joueurs en début de saison et la signature du
nouvel entraîneur, j’ai déclaré que j’assumerai
toute la responsabilité en cas d’échec. Il n’y a
pas de miracle dans le football. Maintenant,
nous allons gérer cette compétition match par
match et tout est possible». Enjoignant le pas
à Hamar, Rachid Taoussi entraîneur de
l’équipe dira quant à lui :  «Nous avons mar-
qué dès le début de la rencontre, un scénario
que nous avions préparé lors de la prépara-
tion. Nous sommes parvenus à inscrire deux
buts en 1e mi-temps. En 2e période, j’ai
demandé aux joueurs de continuer à presser
avec un bloc haut pour ne pas subir le
match. Les matchs de Ligue des champions
sont d’un niveau technique très haut et avec
un rythme de jeu soutenu, d’autant plus que

nous avons disputé le match à 14 h 00.
Nous sommes revenus de très loin dans
cette compétition africaine et les joueurs
comme le staff technique et le président
Hamar sont à féliciter pour tous les efforts
fournis afin de décrocher cette qualifica-
tion aux quarts de finale».

Bernard Casoni (entraîneur
du MCA) : «Nous avons manqué

de réalisme devant le but»

«Nous avons très mal entamé le match en
encaissant le 1er but sur un coup de pied
arrêté à la 5e minute et le deuxième avant la
demi-heure de jeu, ce qui nous a compliqué
la mission. Nous avons essayé de corriger

nos erreurs, notamment en 2e mi-temps où
nous nous sommes créé  plusieurs occasions
de marquer, mais nous avons manqué de réa-
lisme devant le but. Je suis très triste et déçu
après notre élimination. Les joueurs ont
donné le maximum durant toute la rencontre,
mais la chance n’était pas de notre côté, c’est
le football. Félicitations à Sétif qui mérite
cette qualification. Nous allons continuer à
tout donner dans toutes les compétitions où
nous sommes engagés, mais la vérité est que
nous n’avons pas les armes pour jouer sur
quatre fronts. Le président a déclaré qu’il a
réuni tous les moyens pour réussir, cela veut
dire que j’ai failli dans ma mission... c’est
tout ce que j’ai à dire».

Bessa N.

LDC - Elimination du Mouloudia

Le Doyen boit le calice jusqu’à la lie

FC Porto

Le président va-t-il garder Brahimi ?

Selon le site turc fotomac

L’Olympiakos en piste pour Feghouli

«Onze Mondial»
Lille réclame 10 M € pour Benzia
Les dirigeants du club du LOSC
réclameraient 10 millions d’euros
pour se séparer de l’international
algérien, Yassine Benzia, selon, le
site Onze Mondial. Le milieu de
terrain serait la dernière recrue
attendue du côté des Girondins de
Bordeaux ; après un début de saison
catastrophique suite à la mise à pied
du coach Gustavo Poyet et les
débuts mitigés en championnat.
La direction lilloise est dans
l’obligation de vendre un joueur pour ne pas être épinglé par la
DNCG, gendarme financier du football français. L’Algérien est
toutefois considéré comme un élément très important dans
l’équipe de Galtier.

Leicester City
Premier but de Rachid Ghezzal
en League Cup

Pour son 1er match en tant que titulaire
avec Leicester, l’ailier algérien Rachid
Ghezzal s’est illustré avec un superbe
but en seconde période contre
Fleetwood Town (3e division) en
League Cup. S’il était présent dès le
début de la rencontre sur son aile
droite, Ghezzal a dû patienter jusqu’à
la seconde période pour marquer son
premier but avec Leicester même s’il
s’est montré très actif en étant à
l’origine des buts de Fuchs (8’) et
Iborra (39’) sur des coup de pied

arrêtés. A la 71e mn, Rachon comme les supporteurs de Lyon
l’avaient surnommé a dribblé un joueur avant de jouer un magnifique
une-deux avec son coéquipier Iborra pour placer un très joli tir dans
la lucarne droite du gardien adverse. L’ancien joueur de Monaco a
marqué le 4e but et dernier de son équipe à la 70’ avant de laisser sa
place 6 mn plus tard à Diabaté. Score final 4-0 pour Leicester qui se
qualifie au prochain tour de la Carabao Cup.

Le président du FC Porto, Pinto da Costa, se serait entre-
tenu avec l’international algérien, Yacine Brahimi, et lui
aurai signifié qu’il comptait sur lui jusqu’à la fin de son
contrat (2019) avec les Dragons selon, le quotidien por-
tugais Diario de Noticias. Le premier responsable du
tenant du titre de champion a décidé de garder l’attaquant
algérien dans l’effectif pour réaliser les objectifs sportifs
des Bleu et Blanc cette saison. Après plusieurs avances
de clubs européens pour s’attacher les services du joueur
de 28 ans, à l’image des Français de Monaco ou encore
des Anglais de West Ham, Brahimi ne devrait pas bouge-
ra cet été sauf si un prétendant mettait sur la table les 60
millions € de la clause libératoire. Yacine Brahimi reste
sous contrat encore pour une année avec les Portugais, il
fut l’un des artisans majeurs du sacre du FC Porto en
championnat la saison dernière avec un bilan de 10 buts
et 8 passes décisives.

Le président du club grec de l’Olympiakos FC,
Evángelos Marinákis, serait en train de négocier
avec l’agent du joueur algérien selon le site turc
fotomac. L’international algérien qui n’a disputé
que sept minutes lors des trois dernières rencontres
pourrait bien prendre le chemin du championnat
grec. L’agent du milieu de terrain aurait demandé le
même salaire que perçoit le joueur à Galatasaray,
soit 3.850.000 €/an.
Une demande qu’aurait refusé le président grec de
l’Olympiakos. Toutefois, ce dernier à laissé
entendre à son interlocuteur que les portes du club
étaient ouvertes à Feghouli, s’il décide de revoir ses
exigences à la baisse.
Sofiane Feghouli est arrivé à Galatasaray en août
2017, après un passage du côté de Valence en Liga
et de West Ham en Premier League.

La mine des mauvais jours s’est également lue sur tous les visages du côté de la capitale algérienne où le MC Alger a laissé passer sa chance à domicile
en s’inclinant 2-1 sur ses terres face à ses compatriotes de l’ES Sétif, qui accompagneront le TP Mazembe en quart de finale.
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Ouyahia reçoit le président
du Parlement du Malawi

La vice-présidente du Venezuela achève sa visite en Algérie
La vice-présidente de la République du Venezuela, Delcy Eloina Rodriguez Gomez, a achevé, ce mercredi, sa visite en
Algérie. Rodriguez Gomez a été saluée à son départ à l’aéroport international Houari-Boumédiène, par le ministre des

Finances, Abderrahmane Raouya. La vice-présidente du Venezuela était arrivée, mardi soir, à Alger.
Elle s’était entretenue avec le Premier ministre, Ahmed Ouyahia. La responsable vénézuélienne, rappelle-t-on,

avait effectué, lundi, une escale technique à Alger avant de se rendre au Qatar.

Coupure d’Internet
Algérie Télécom dément
Algérie Télécom
a démenti, ce
mercredi, dans un
communiqué les
informations
faisant étant
d’une coupure
d’internet la journée de jeudi pour des
impératifs d’entretien du réseau. «Faisant
suite aux publications parues sur les réseaux
sociaux, portant sur une probabilité d’une
coupure d’Internet prévue pour ce jour au
niveau national, nous sommes dans
l’impératif d’apporter les précisions
suivantes», écrit AT. «Contrairement à ce qui
a été annoncé sur les réseaux sociaux au
sujet d’une supposée coupure d’internet au
niveau national, Algérie Télécom tient à
préciser à son aimable clientèle qu’aucune
coupure n’est programmée».

Institut Pasteur
La femme d’Aïn Defla 
n’est pas morte du choléra
Le décès, ce mardi, d’une femme originaire
d’Aïn Defla, à l’hôpital de Boufarik, n’est
pas dû au choléra, selon l’Institut Pasteur.
«Les résultats des analyses prouvent que la
défunte n’est pas morte à cause d’une
infection du choléra», explique l’Institut
Pasteur. Mardi, le décès de cette femme, âgée
de 46 ans et souffrant d’une insuffisance
rénale, était imputé à une infection du
choléra. Le nombre de décès, reste, du coup,
limité à deux personnes et non plus trois.

Coupe de la CAF
L’USMA en quarts de finale
Mission accomplie. En appel pour le compte
de l’ultime journée du premier tour de la
coupe de la CAF, devant son coleader, Gor
Mahia, l’USM Alger a su prendre la mesure
des Kenyans qu’elle a battus 2-1, ce mercredi
au stade du 5-Juillet. Ibara (36’) et Sayoud
(78’) ont donné l’avantage aux Algérois avant
que Tuyisenge ne réduise la marque à la 80’,
donnant plus de piquant à la fin de la partie.
Mais l’USMA tenait bien son match et sa
qualif, somme toute méritée, entraînant dans
son sillage la qualification de Rayon Sport,
victorieux chez lui 1-0 des Tanzaniens de
Young Africans.

Le Premier ministre, Ahmed
Ouyahia, a reçu, hier, le président
du Parlement du Malawi, Richard

Msowoya, qui effectue une visite officielle
en Algérie, indique un communiqué des
services du Premier ministre.
L’audience s’est déroulée en présence du
ministre des Relations avec le Parlement,
Mahdjoub Bedda, précise le communiqué.
Msowoya avait été reçu, depuis le début de
sa visite, dimanche, en Algérie,
notamment, par le président du Conseil de
la nation, Abdelkader Bensalah, et le
président de l’Assemblée populaire
nationale (APN), Saïd Bouhadja.

Une carcasse de taille impo-
sante et d’origine inconnue a
été retrouvée échouée sur le
rivage au sud du château de
Greenan, en Écosse. Un cher-
cheur suppose qu’il pourrait

s’agir de la carcasse d’un
requin pèlerin décomposé.
Un mécanicien écossais, Brian
Cassells, âgé de 55 ans, 
a découvert lors d’une prome-
nade avec sa femme Julie et

leurs deux chiens de compa-
gnie, la carcasse d’une créa-
ture marine inconnue, au sud-
ouest d’Ayr dans le South
Ayrshire, relate le portail d’ac-
tualités Daily Record.
«Je n’ai jamais vu rien de
pareil. [...] Au début, je pen-
sais qu’il s’agissait d’un filet
de pêche ou d’une sorte de
cordage de bateau. Mais en y
regardant de plus près, je me
suis rendu compte que c’était
plutôt similaire à une version
géante de ces petits os que vous
voyez quand vous ouvrez une
boîte de saumon en conserve»,
a-t-il confié aux journalistes.
Ainsi, l’Ecossais suppose que
sa trouvaille pourrait être des
restes de la grande nageoire

d’un monstre marin. Le journal
local The Post a par la suite
transmis les photos qu’avait
prises Cassells à David Bova,
un scientifique de Marine
Scotland à la retraite. D’après
l’ancien chercheur, il s’agirait
en fait des restes d’un requin
pèlerin dans un état de décom-
position avancé. «Les sque-
lettes des requins se compo-
sent de cartilages et non pas
d’os, et cela semblerait être le
cas ici», a-t-il expliqué. 
Selon Bova, les requins pèlerins
sont des visiteurs saisonniers du
Firth of Clyde, une vaste éten-
due d’eau entre l’Écosse et
l’Irlande du nord, où ils se ren-
dent en quête de plancton, leur
source de nourriture principale.

Ecosse

Le mystérieux monstre du Loch Ness retrouvé échoué

Condoléances

Suite au décès du colonel Bachir
Mansouri, ex-commandant de l’Ecole
des transmissions militaires de Tiaret, le
directeur général de L’Echo d’Algérie,
Tewfiq Meraou, présente à la famille du
défunt ses sincères condoléances.

«A Dieu nous appartenons
et à Lui nous retournons»

Nouria Hafsi, secrétaire générale de l’Union nationale des
Femmes algériennes (UNFA),  a indiqué, ce mercredi, à Skikda
que la femme algérienne «a un rôle important à jouer dans la
consolidation de la démocratie», soulignant que l’Algérie a
aujourd’hui besoin de tous ses enfants «pour surmonter toutes les
difficultés». «On se doit d’être à la hauteur des sacrifices des
chouhada et des moudjahidine en œuvrant à protéger l’Algérie
des menaces et dangers», a soutenu Nouria Hafsi qui intervenait
à l’ouverture de l’université d’été, organisée cette année à l’uni-
versité de Skikda sous le slogan «promesse, continuité, stabilité
et réformes», avant d’appeler à la mobilisation et à la vigilance.
Mettant en avant les acquis remportés par la femme algérienne,
la SG de l’UNFA a rappelé la place accordée par le président de
la République, Abdelaziz Bouteflika, à la femme algérienne au

sein des différentes institutions. La première responsable de
l’UNFA a annoncé, à cette occasion, le ralliement de l’organisa-
tion qu’elle représente au FLN dans le cadre de «la plateforme
consultative» initiée par cette formation politique au service de
l’Algérie. Par ailleurs, Nouria Hafsi, qui s’exprimait devant une
assistance nombreuse, dont l’ambassadeur de la Palestine en
Algérie, Louai Aïssa, a réitéré l’engagement de l’UNFA à accom-
pagner le processus de lutte et de combat mené par la femme
palestinienne. Ouverte sous le slogan, «promesse, continuité, sta-
bilité et réformes», l’université d’été de l’UNFA, à laquelle ont
pris près d’un millier de participantes venues de 40 wilayas,
devra se poursuivre jusqu’au 31 août et sera marquée par l’orga-
nisation de rencontres suivies de débats et ateliers de travail, ont
souligné les organisatrices.

Université d’été

La femme algérienne a un rôle important
à assumer dans la consolidation de la démocratie

Sénat
Bensalah reçoit l’ambassadeur de la République tchèque en Algérie

Le président du Conseil de la nation, Abdelkader  Bensalah, a reçu, ce mercredi, au siège du Conseil de la nation l’ambassadeur de la
République Tchèque, Martin Vavra, qui lui a rendu une visite d’adieu au  terme de sa mission en Algérie, a indiqué un communiqué

de cette  institution. Cet entretien a été l’occasion d’aborder «les relations historiques entre  les deux pays et les opportunités de
promouvoir les domaines de la  coopération bilatérale». Les deux parties ont examiné, en outre, «des aspects des développements en
cours dans la région, notamment la question de l’immigration et ses implications ainsi que le traitement de ce phénomène en tant que

l’une des  questions de l’heure requérant un partage de responsabilités et de charge.
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